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28 МАРТА КОЛЛЕКТИВ БЕЛОЯРСКОГО ЛЕСОПРО
МЫШЛЕННОГО КОМБИНАТА ВЫВЕЗ СВЕРХ ПЛАНА 
1.100 КУБОМЕТРОВ ЛЕСА. ОТЛИЧНО В ЭТОТ ДЕНЬ 
ПОРАБОТАЛИ ТАКЖЕ КОЛЛЕКТИВЫ КАРГАСОК- 
СКОГО И ТОМСКОГО ЛЕСОПРОМЫШЛЕННЫХ КОМ
БИНАТОВ, ЕРГАЙСКОГО ЛЕСПРОМХОЗА.

Ц Е Л Ь  Б Л И З К А

Успешно потрудились в 
дни ударного месячника ле
созаготовители б р и г а д ы  
А. М. Новоселова из Аргат- 
Юльского леспромхоза. Ме
сячный план выполнен до

срочно, в отдельные дни кол
лектив перевыполнял зада
ния в два раза.

НА СНИМКЕ нашего фото
корреспондента В. Казанцева 
—люди передового коллекти

ва (слева 
Зотов, А. И. 
Толстых, Л. 
гадир А. М. 
Князев.

направо): Г. А. 
Доровских, И. В. 

II. Ткачев, бри- 
Новоселов, Н. В.

Погрузочным бригадам 
прирельсового нижнего скла
да доведено на март очень 
напряженное задание — от
грузить 45 тысяч кубометров 
хлыстов в турникеты. Важ
но выполнить эту работу в 
срок еще и потому, что в 
древесине остро нуждаются 
Асиновский и Томский лесо
промышленные комбинаты. 
За несколько дней до фини
ша ударного месячника мы 
рады сообщить: цель близка, 
будет выполнен объем работ, 
какого еще не приходилось 
делать на предприятии ни
кому.

Как (шли к этому успеху? 
Расскажу на примере нашей 
бригады. Вместе с Василием 
Чудеевым, Николаем Ящен- 
ко и Адамом Басичем тру
димся уже более трех лет. 
Научились понимать друг 
друга буквально с полуслова, 
каждый знает, чём ему зани
маться в данную минуту, 
через час, в течение всей 
смены.

Мне сверху, как говорится, 
видно все. Любо посмотреть.

как трудятся реоята, как 
быстро, неутомимо, весело 
двигаются по , площадке. На 
разгрузку лесовоза уходит 
не более десяти минут, а ча
ще и того меньше. Это и есть, 
показатель нашей слаженно
сти, профессионального
умения. В перерыве между 
приходом лесовозов ровняем 
хлысты на турникетах, под
правляем «шапки».

Стоять нынче не прихо
дится! Молодцы водители и 
все работники нашего тран
спортного комплекса: лес ве
зут, как с заводского кон
вейера. А когда есть что 
грузить, ребята себя не жа
леют. Поэтому не удиви
тельно, что в некоторые 
дни мы перевыполняли план 
в пять раз.

Сегодня наша бригада ра
ботает в счет мая, стремим
ся выполнить задание пяти 
месяцев ко дню рождения 
В. И. Ленина.

М. ФОНТОШ, 
бригадир, крановщик 
нижнего склада Сайгин- 

ского леспромхоза.

П Р О Д О Л Ж И Т Ь  П О Д В И Г  

П 1 Р В О Щ О О И Н О К О В

Участникам Всесоюзного ударного ком
сомольского отряда имени 25-летия цели
ны, отправляющегося на стройки Западной 
Сибири.

Дорогие друзья!
С глубоким удовлетворе

нием узнал о ценной иници
ативе комсомола — в ответ 
на решения ноябрьского 
(1978 года) Пленума ЦК 
КПСС направить пятитысяч
ный отряд молодых добро
вольцев на ударные комсо
мольские стройки Западной 
Сибири.

Ваше стремление трудить
ся на передовых рубежах 
коммунистического строи
тельства вызывает у комму
нистов, людей старшего по
коления чувство законной 
гордости за Ленинский ком
сомол, нашу советскую моло
дежь. Партия высоко ценит 
ваш энтузиазм, готовность 
активно участвовать в даль
нейшем развитии главного 
топливно - энергетического 
комплекса страны.

Глубоко символично. что 
Всесоюзный комсомольский 
отряд, выезжающий на важ
нейшие стройки, назван име
нем 25-летия целины. Мне, 
как и другим участникам

этой героической шалей, ра
достно еще раз убедиться в 
готовности нашей молодежи 
продолжить трудовой под
виг первоцелинников, до
стойно нести эстафету рево
люционных, боевых и трудо
вых традиций партии и на
рода. Комсомол всегда были 
остается надежным помощ
ником партии.

Очень важно, что комсо
мольцы, отправляющиеся в 
районы Западной Сибири, 
владеют профессиями строи
телей, монтажников, шофе
ров,- буровиков и другими 
необходимыми специально
стями. Пройдет немного вре
мени, и в этом крае при ва
шем участии будут созданы 
крупные промышленные 
предприятия, вырастут но
вые города и поселки, в ко
торых вы станете старожи
лами, найдете свое человече
ское счастье.

Патриотический пример 
Всесоюзного комсомольского 
отряда молодых доброволь

цев, несомненно, найдет го
рячую поддержку среди юно
шей и девушек страны, и но
вые тысячи молодых энтузи
астов пополнят коллективы 
замечательных тружеников 
Западной Сибири.

Вам, товарищи, предстоит 
решать задачи не из легких, 
будут трудности. Но я глубо
ко убежден, что они по плечу 
нашим славным комсомоль
цам.

В ответ на наказ партии, 
высказанный на XVIII съез
де ВЛКСМ, комсомол разра
ботал широкую программу 
по дальнейшему усилению 
шефства над развитием неф
тегазового комплекса Запад
ной Сибири, В этом ' благо
родном деле принимают ак
тивное участие комсомоль
ские организации всех союз
ных республик, краев и об
ластей.

От всего сердца желаю 
вам, дорогие друзья, успехов 
в ваших патриотических де
лах. новых трудовых свер
шений в борьбе за выполне
ние исторических решений 
XXV съезда партии, заданий 
десятой пятилетки.

А. БРЕЖНЕВ

ПЕРЕКЛИЧКА СОРЕВНУЮЩИХСЯ
ТЕГУЛЬДЕТ. По итогам 

второй декады коллективу 
Ыовотегульдетского леспром
хоза присуждены переходя
щее Красное знамя обкома 
партии, облисполкома, обл- 
совпрофа и денежная пре
мия. Темпы . в третьей, за
ключительной декаде З’дар- 
ного месячника возрастают: 
вывезено на нижние склады 
с начала марта сверх плана 
более 5 тысяч кубометроз 
леса, произведено около 2

тысяч, стреле вано более 4 
тысяч кубометров. Отлично, 
трудятся коллективы Те- 
гульдетского и Черноярско- 
го лесозаготовительных 
пунктов. Тон в .соревновании 
задают лесосечные бригады 
коммунистов П. И. Страмо- 
ловского и А. С. Новикова, 
И. С. Балабана, разделочные 
бригады И. ф. Моисеева и 
В. Г. Томко, бригады маши
нистов тепловозов В. Н. Ру- 
межака и В. М. Тимофеева,,

оригада транспортного ком
плекса П. В. Козеева и эки
паж комсомольца Сергея
Федяева.

Но не все подразделения 
Новотегульдетекого лес
промхоза работают в пол
ную силу. Серьезно отстает 
во всех фазах лесозаготови
тельного производства Вере- 
гаевский филиал.

НОВОСТРОЙКА. В треть
ей декаде значительно луч
ше идут дела в коллективах

производственного объеди
нения Чулым лес.-

— Перевыполняют планы, 
— прокомментировал сводку 
директор объединения П. Я.

- Федоров, — инициатор со
циалистического соревнова
ния в Молчановском районе 
Сулзатский, а также Зо
лотушинский лесозаготови
тельные пункты, Игреков- 
ский нижний склад. Кол
лектив объединения намерен 
погасить долг и выполнить 
план первого квартала по 
производству деловой древе
сины, выпуску шпалы, реа
лизации товарной продук
ции. В марте будет выпол
нен план по вывозке леса.

, КРАСНЫЙ ЯР. Восьмой 
день предприятие работает 
в графике. Весомый вклад 
вносит коллектив транспорт
ного комплекса, руководит 
которым В. И. Матвеенко. 
Несмотря на то, что УЖД 
сдерживает работу Ергай- 
ркого лесозаготовительного 
пункта, бригады трудятся 
напряженно, особенно кол
лектив во главе с Г. А. Со
болевским. На погрузке ле
са хорошие результаты по
казывает бригада И. И. 
Броста.

В последние дни наладил
ся ритм и на Красноярском 
лесозаготовительном пункте.
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В Центральном Комитете КПСС
В Центральном Комитете 

КПСС 25 марта состоялось 
совещание начальников и 
секретарей парткомов заво
дов Министерства путей со
общения по ремонту под
вижного состава. На сове
щании обсуждены’ практи
ческие меры по дальнейше
му укреплению материаль
но-технической базы ремонт
ных заводов, более полному 
использованию их мощно
стей, повышению, качества 
ремонта подвижного соста
ва, увеличению производст
ва запасных частей. Обсуж
дены также вопросы уско

рения строительства новых 
и реконструкции действую
щих ремонтных заводов. 
Большое внимание было 
уделено подготовке И за
креплению кадров в этой 
отрасли, усилению массово- 
политической и воспита
тельной работы в производ
ственных коллективах.

На совещании было под
черкнуто важное значение 
решения указанных вопро
сов для улучшения работы 
железнодорожного транспор
та.

На совещании выступил 
член Политбюро ЦК КПСС,

секретарь ЦК КПСС. А. П. 
Кириленко.

В работе совещания при
няли участие кандидат в 
члены Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Мини
стров РСФСР М. С. Соло- 
менцев, секретарь ЦК 
КПСС В. И. Долгих, заме
стители Председателя Сове
та Министров СССР Н. К. 
Байбаков, М. А. Лесечко, 
Н. В. Мартынов, заведующие 
отделами ЦК КПСС, мини
стры СССР, ответственные 
работники ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР, ..Гос
плана СССР, Госснаба СССР.

СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА
Вчера состоялась восьмая 

сессия областного Совета 
народных депутатов.

Председателем сессии был 
избран депутат А. И. Пота
пов, секретарем — депутат 
Р, II. Родикова.

Выла утверждена следую
щая повестка дня:

1. О работе управления 
внутренних дел облисполко
ма по укреплению общест
венного порядка и социали- ■ 
стической законности. До
кладчик — начальник УВД 
В. II. Бомонии.

2. О состоянии и мерах по 
усилению дорожного строи
тельства в области. Доклад
чик — первый заместитель 
председателя облисполкома 
А. И. Демчук.

В прениях по первому во
просу повестки дня выступи
ли депутаты: Н. Ф. Филатов 
— первый секретарь Криво-

шеинского райкома КПСС, 
И. А. Барабанова — настрой
щица опытного завода Том
ского научно-исследователь
ского института электроме
ханики, Г. Я. Казаков — 
председатель Шегарекого 
райисполкома, В. В. Лыча- 
гин — генеральный дирек
тор производственного объ
единения Сибкабель, А. И. 
Князев —■ прокурор области, 
В. Д. Лариков — председа
тель Чаинского райисполко
ма и А. Е. Высоцкий — вто
рой секретарь обкома КПСС.

В прениях по второму ’воп
росу выступили депутаты: 
Л. И. Афанасьев — предсе
датель Томского райисполко
ма, Н. Г. Чёркашии — пред
седатель Томского гориспол
кома, В. В. Учайкин — шо
фер автобазы № 1 треста 
Томскстройтранс, А. И. Со- 
зыкин — председатель Бак-

чарското райисполкома, Н, Д. 
Досужее — начальник про
изводственного управления 
сельского хозяйства, а также 
В. П. Бирюков — начальник 
объединения специальных 
строительных работ Рое- 
спецстрой, И. Г. Будко .— 
начальник производственно
го объединения Росдорвос- 
ток.

На сессии выступил пред
седатель облисполкома Н. В. 
Лукьяненок.

По обсужденным вопросам 
областной Совет принял со
ответствующие решения.

Областной Совет удовлет
ворил просьбу Э. Б. Быковой 
об освобождении от обязанно
стей члена исполкома в свя
зи с избранием ее членом 
бюро обкома КПСС.

Членом исполкома избрана 
В. И. Белослюдцева — брига
дир бригады маляров управ
ления Химстрой.

З и м н и й  комплекс.Как дела на фермах?
. Кривая среднесуточных1 
надоев и валового производ
ства молока после некото
рой1 стабилизации опять по
шла вниз: минус по сравне
нию с уровнем прошлого 

7' года составляет в расчете 
на корову ежедневно 0,1 ки
лограмма, валовое производ
ство снизилось на 11 цент
неров.

За прошедшую- неделю на
дои еще более упали в-Кри- 
вошеинеком районе. По- 
прежнему замыкает област
ную сводку ’.по молоку Те- 
гульдетский -район. В число 
отстающих попали и молча- 
новцы, у которых минус в 
среднесуточных надоях со
ставляет в настоящее время 
0,6- килограмма. Шесть райо
нов тянут область по про
изводству молока назад, в 
двух — . Колп&шевском и 
Каргасокском — работают 
на уровне прошлого года, в 
остальных есть некоторая 
прибавка. Выше на 0,3 ки
лограмма, чем в прошлом 
году, среднесуточные надои 
в хозяйствах ’ Бакчарского 
района. В остальных шести 
районах прибавка незначи- 
тельная и колеблется от 
двух до пяти центнеров (ва
ловое производство).

Если же определять ли
дерство среди районов без
относительно к уровню про
шлого года’, то выше других 
показатели среднесуточного 
надоя в Первомайском рай
оне — 7,9 килограмма на 
корову. Следом за перво- 
майцами идут колпашевцы, 
затем кривошеинцы (соот
ветственно 7,7 и 7,5 кило
грамма на корову), Сокра
тилась продажа молока го
сударству: 23 марта, напри
мер,’ на приемные пункты 
было отправлено на 862 
центнера молока меньше, 
чем в прошлом году. Товар
ность в Этот день составила 
всего 66,5 процента.

Анализируя причины спа
да в животноводстве обла
сти, нельзя сказать, что все 
они носят объективный ха
рактер. Ссылки на много
снежную и необычно мороз
ную зиму хотя и сущест
венны, но условия сибир
ского севера не часто балу
ют животноводов. Те, кто 
хорошо подготовился к зим
не-стойловом у периоду в об
щественном животноводстве, 
и теперь получают заплани
рованную продукцию. В 
«Красном знамени» уже пи
салось о том, что парбиг- 
ские животноводы из Бак
чарского района, применив 
метод бригадного подряда и 
четко организовав труд, до
биваются отличных резуль
татов: в настоящее время 
среднесуточные надои на 
Парбигской молочнотовар
ной ферме почти летние — 
около 10 килограммов на 
корову. А ведь зима в Бак- 
чаре ничуть не мягче, чем, 
скажем, в Кривошеине или 
тем более в Зырянском. Все 
дело в том, как организован 
труд животноводов, какая 
массово-политическая рабо
та проводится с ними, на
сколько действенно социа
листическое соревнование.

Руководство отстающих 
районов лозунгом выдвину
ло задачу в первом кварта
ле выйти по производству и 
продаже молока государству 
на прошлогодние рубежи, а 
уж потом (это в апреле-то и 
мае) наверстать запущенное 
и выровняться. Это неубеди
тельно, потому что живая 
организаторская работа под
меняется декларациями, 
точный расчет — игрой в 
цифры. Нужно поставить 
дело так, чтобы в каждом 
отстающем хозяйстве, рай
оне были разработаны и 
применены на практике кон
кретные мероприятия по 
преодолению отставания.

П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я  О Б Л А С Т Н О Й  С М О Т Р  Ц Е Н Т Р О В  О Б Щ Е С Т В Е Н Н О -  

ПОЛИТИЧЕСКОЙ РАБОТЫ ЖИВОТНОВОДЧЕСКИХ ФЕРМ И КОМПЛЕКСОВ

ИДЕОЛОГИЧЕСКИЕ СРЕДСТВА-НА ПРЕОДОЛЕНИЕ ОТСТАВАНИЯ
ЗЫРЯНСКИЙ РАЙОН: ПЛАНЫ СЛАБО П0АКРЕПЛЕНЫ ОРГАНИЗАТОРСКОЙ РАБОТОЙ
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27 марта 1979 г.
г, Москва

Об увольнения из Воору
женных Сил СССР в мае- 
июне 1979 г. военнослужа
щих, выслуживших установ
ленные сроки службы, и об 
очередном призыве граждан 
на действительную военную 
службу.

В соответствии с Законом 
СССР «О всеобщей воинской 
обязанности» приказываю:

1. Уволить из рядов Совет
ской Армии, Военно-Морско
го Флота, пограничных и 
внутренних войск в запас в 
мае-июне 1979 г. военнослу
жащих, сроки действитель
ной военной службы кото-, 
рым истекают до 1 июля 
1979 г.

2. В связи с увольнением в 
запас военнослужащих; в 
соответствии с. пунктом пер
вым настоящего приказа 
призвать на действительную 
военную службу в Советскую 
Армию, Военно-Морской 
Флот, в пограничные и внут
ренние войска граждан, ко
торым ко дню призыва ис
полняется 18 лет,’ не имею
щих права на отсрочку от 
призыва, а также ’ граждан 
старших призывных возрас
тов, у которых истекли от
срочки от призыва.

3. Приказ объявить во- всех 
ротах, батареях, эскадрильях 
и на-кораблях.

Министр оборины СССР - 
Маршал Советского Союза 

Д. УСТИНОВ.

Состоялось заседание об
ластного оргкомитета п о ' 
проведению Смотра центров 
общественно - политической 
работы животноводческих 
ферм, и комплексов.. Бь1ли 
заслушаны информации о 
ходе смотра секретаря Зы
рянского райкома КПСС 
И. И. Ченцова и заведующе
го отделом культуры Г-. М. 
Лашука. С анализом массо
во-политической, культурно- 
просветительной работы 
среди животноводов этого 
района выступили замести
тель заведующего отделом 
пропаганды и агитации об
кома КПСС А. Е. Кудинов 
и начальник областного уп
равления культуры В. В. 
Белковец. .

Отмечалось, что Зырян-’ 
ский райком КПСС провел 
определенную работу по вы
полнению постановления 
бюро обкома КПСС, испол
кома областного Совета на
родных депутатов, президиу
ма облсовпрофа и бюро обко
ма ВЛКСМ о смотре центров 
общественно - политической 
работы ферм и комплексов. 
Вместе с тем проверка на 
местах выявила серьезные 
недостатки в массово-поли
тической работе среди тру
жеников колхозов, слабое 
.участие в ней сельских клу
бов. Райкому КПСС,’ партий
ным организациям хозяйств 
не удалось привести в дей
ствие все резервы, чтобы 
обеспечить в зимнею пору 
неуклонное повышение эф

фективности и.качества тру
да в животноводстве. Район 
допустил заметное отстава
ние в выполнении плана 

. продажи мяса и молока.
В ряде колхозов Зырян

ского района не придается 
должного значения центрам 
общественно - политической 
работы, располагающим 
большими возможностями 
идейного влияния на труже
ников ферм. Вот характер
ные примеры.

На Окунеевской ферме 
колхоза «Россия» центр об
щественно-политической ра
боты по существу не обору
дован и не оформлен. Мало 
проводится здесь интерес
ных массово-политических, 
культурно-просветительных 

мероприятий. Нет даже ра
дио. Такая же картина на 
Туендатском животноводче
ском комплексе этого же 
хозяйства.

Не лучше выглядят цент
ры общественно-политиче
ской работы в колхозе им. 
В. Кингисеппа, на Шиняев- 
ской и Тавлинской фермах 
колхоза им. Кирова, Мишу- 
тинской колхоза им. Фрун
зе. На Иловской, Прушин- 
скбй и Черда-текой фермах 
колхоза им. Калинина нет 
ни одного призыва о пре
одолении допущенного от
ставания в животноводстве!

Ряд руководителей колхо
зов, пользуясь слабой пар
тийной требовательностью и 
бесконтрольностью, не при
нимает никакого участия в

оборудовании и оформлении 
центров,. не выступает в 
них перед животноводами 
на политические темы. Так 
поступают, например, пред
седатели колхозов «Россия» 
и. имени К. Марка В. К. 
Швайко и А. Ф. Володин. 
Слабо участвуют в полити
ческом воспитании животно
водов многие специалисты 
колхозов,

В свое время райком пар
тии рассмотрел и утвердил 
на бюро план создания в 
каждом производственном 
коллективе центров обще
ственно-политической ра
боты. Но не подкрепил свое 
решение необходимыми ор
ганизационными мерами, 
проверкой исполнения. Не 
случайно в сельских меха
нических мастерских района 
не появилось ни одного цен
тра. Между тем в Громы- 
шевских мастерских, напри
мер, такой центр должен 
быть создан в соответствии 
с планом райкома еще в 
декабре минувшего года.

В реализации постановле
ния бюро обкома КПСС «О 
задачах партийных, совет
ских и хозяйственных орга
нов по организованному 
проведению комплекса зим
них сельскохозяйственных 
работ в свете требований 
июльского (1978 г.) Пленума 
ЦК КПСС» райком партии 
недостаточно опирается на 
партийные организации 
колхозов, слабо повышает 

их роль как органов поли

тического руководства.
Парткомы и партбюро кол
хозов нередко берут на себя 
решение текущих хозяйст
венных дел, подменяя руко
водителей, Это приводит к 
ослаблению руководства
идейно-восНитательной ра
ботой в коллективах живот
новодов и сельских механи
заторов. Особенно ослаблена 
она в колхозах имени С. Ки
рова, К. Маркса, В. Кин
гисеппа, «Россия» и некото
рых других.

Райком КПСС должен 
всемерно совершенствовать 
руководство массово-полити
ческой работой среди живот
новодов и механизаторов, 
добиваться усиления подго
товки к идеологическому 
обеспечению их социалисти
ческого соревнования в пе
риод весенне-летнего ком
плекса и пастбищного со
держания скота. Своевре
менно должны быть обору
дованы агитплощадки для 
проведения политических, 
культурно-массовых меро
приятий среди животново
дов в этот ответственный 
период. Следует обеспечить 
четкое выполнение в каж
дом хозяйстве, на каждой 
ферме текущих и перспек
тивных планов массово-по
литической работы.

Серьезное внимание на 
заседании оргкомитета было’ 
обращено также на органи
ческое сочетание воспита
тельных мер на производ
стве, в клубах, по месту жи
тельства. Некоторые пар-.

тииные организации и ■ ме
стные Советы народных де
путатов не проявляют инте
реса к оборудованию, 
оформлению, содержанию 
деятельности сельских уч
реждений культуры. Из-за 
этого невнимания слабо по
ставлено дело, например, в 
Мишутинском клубе, Ми
хайловском и Иловском до
мах кулмуры. Учреждения 
культуры необходимо пре
вратить в настоящие цент
ры политической, кз'льтур- 
но-массовой работы в .насе
ленных пзттктах.

Райком КПСС разработал 
конкретные мероприятия по 
улучшению массово-полити
ческой работы среди живот
новодов и сельских механи
заторов. Долг партийных 
комитетов и организаций 
района — настойчиво совер
шенствовать ее формы и 
методы, повышать роль цен
тров общественно-политиче
ской работы в идеологиче
ском обеспечении социали
стического соревнования 
сельских тружеников ;за об
разцовое завершение зим
него сельскохозяйственного 
комплекса, увеличение про
изводства и реализации мо
лока и мяса, организован
ное проведение весеннего се
ва.

В целях контроля за 
устранением отмененных 
недостатков решено прове
сти в мае выездное заседа
ние оргкомитета в Зырян
ском районе.

\
1

I I
I

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



S*'‘
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С Т Р О И Т Е Л Ь - П Р О Ф Е С С И Я  Г О Р Д А Я
Центральный Комитет КПСС и Совет Ми

нистров СССР приняли недавно постановле
ние «О мерах по дальнейшему улучшению 
подготовки квалифицированных кадров и за
креплению их в строительстве». В последние 
годы значительно повысился технический уро
вень строительства, возросла и окрепла его 
материально-техническая база, созданы мно

гочисленные новые организации, значительно 
улучшились условия труда и быта строителей1.

Однако, как отмечается в постановлении, 
решение поставленных XXV съездом КПСС 
задач в области капитального строительства, 
растущие объемы капитальных вложений, 
многообразие и техническая сложность строя
щихся объектов требуют улучшения подготов

ки квалифицированных кадров и закрепления 
их в строительстве.

Сегодня подборкой материалов под рубри
кой «Строитель — профессия гордая» редак
ция начинает разговор о том, как скорее вы
полнить те задачи, которые поставили партия 
и правительство.

ИНТЕРВЬЮ НА АКТУАЛЬНУЮ ТЕМУ niiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiimimiimiiiiniininiiiiiiHiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiinmminiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii

ОДНАЖДЫ И НА ВСЮ ЖИЗНЬ
.— Мне думается, газетная 

рубрика «Строитель — про
фессия гордая» уже во мно
гом отвечает на первую 
часть вопроса. Настоящий 
строитель — это прежде все
го патриот. Причем патриот 
в самом широком понимании 
этого слова. Ему близки и до
роги интересы как своей 
бригады, управления, треста, 
так и государства в целом. В 
нашем управлении таких за
мечательных людей очень 
много. Их имена известны, о 
них сказано много хороших 
слов в прессе, их труд по до
стоинству оценен правитель
ством. Я не назьШаю фами
лии только потому, что это 
будет1 очень длинный список, 
а ведь сегодня мы должны 
поговорить не о ветеранах 
строительства, а о том, как 
закрепить наши кадры, как 
поднять престиж профессии.

Вопрос этот очень серьез
ный, причем не только для 
нашего управления, а й в  це
лом для страны. О его важ
ности можно уже с у д и т ь  по 
т о м у , что в марте, ПК КПСС 
и CoseT Министров СССР 
приняли специальное поста
новление «О мерах по даль
нейшему улучшению подго
товки квалифицированных 
калиов и зактзеплению их в 
стпоительстве».

Много хороших слов в нем 
сказано в адрес строителей. И 
это заслуженно. Важнейшая 
отрасль народного хозяйства 
ежегодно увеличивает объе
мы освоения капитальных 
вложений, улучшается каче
ство строений, их внешний 
вид. И все-таки темпы стро
ительства еще оставляют же
лать лучшего. И одной из 
первопричин этого я считаю 
кадровую проблему. Кроме 
постоянного дефицита рабо
чей силы, строительство ис
пытывает и острую нехватку 
квалифицированных рабо
чих, мастеров, грамотных и 
энергичных инженерно-тех
нических работников. Мно
гие через два-три месяца 
просто бегут со стройки. Бе
гут куда угодно — на гораз
до менее интересную и одно
образную работу, лишь бы 
сидеть в тепле и не пачкать 
особенно руки.

— То есть главную причи
ну вы видите в трудных ус
ловиях работы на стройпло
щадке?

— Не совсем так. Ведь 
специальных куполов над 
каждой стройплощадкой не 
возведешь, верно? Да и мало 
ли у нас профессий, где тру
дятся, так сказать, под от
крытым небом. Беду скорее 
всего нужно искать в том, 
кто идет в строители и с ка

человек выбирает профессию —в выигрыше и он, 
и производство. Чем привлекает стройка и как 

закрепить здесь кадры? Отвечает на этот вопрос 

начальник территориального управления  

с т р о и т е л ь с т в а  Г. Ф.  М У Р А В Ь Е В

кими целями. Например, 
каждому известно, что полу
чить квартиру, работая на 
стройке, можно быстрее, чём 
на заводе. Вот и повалили к 
нам в свое время этакие 
джентльмены удачи: получат 
квартиру и под любыми 
предлогами увольняются. 
Пришлось принимать за
щитные меры против таких 
«строителей».

Важно, чтобы шли к нам 
люди по призванию. Может 
быть, это слишком громко 
указано, но по сути верно. 
Даже из самого небольшого 
интереса к строительной спе
циальности можно вырастить 
призвание. В данном случае 
все уже зависит от того, в 
какую среду попал человек, 
кто руководит им, помогает, 
наставляет. В свое время 
меня заинтересовал такой 
вопрос: почему, допустим, в 
бригаду Вальгера новички 
просятся и, если есть вакан
сия, то, попав туда, остаются 
навсегда, а в другой брига
де текучка чуть ли не сто
процентная? Ответ, на пер
вый взгляд, лежит на поверх
ности: авторитет бригадира, 
сплоченность коллектива, хо
рошие заработки. Вое это 

. важно, бесспорно. Но нё 
тОлько это. Главное, мне ду
мается, в том, что, попав в 
настоящую бригаду, человек 
ощущает большую заинте
ресованность в нем. Он ви
дит, что люди здесь работа
ют не только за деньги, а 
всем сердцем переживают за 
свое дело, и каждый про
стой, каждое проявление 
бесхозяйственности воспри
нимают, как личное оскорб
ление. Говоря языком социо
логов, в силу вступает нрав
ственный аспект. А это для 
нашей профессии в плане 
стабилизации коллективов 
имеет очень важное значе
ние.

— Значит, нужно говорить 
о воспитательной работе нс 
в целом, допустим, по управ
лению строительства, а бо
лее конкретно — по каждой 
бригаде, звену, экипажу ме
ханизаторов?

— Конечно. И большую 
роль в этом должны сыграть 
наставники. Все-таки нет у 
нас еще пока своих Витчен- 
ко. Наставничество носит за
частую формальный харак
тер. Но всю заботу о кадрах 
взваливать на плечи передо
виков производства тоже 
нельзя. Это непосредственная 
обязанность администрации, 
партийной и других общест
венных организаций. Поэто
му, руководствуясь важней
шим для нас постановлением 
партии и правительства, мы 
разработали основательный 
план мероприятий для улуч
шения подготовки квалифи
цированных кадров строите
лей и закрепления их.

— Расскажите о главных 
направлениях этой большой 
работы.

— Мероприятия охватыва
ют все сторойы производст
венной и социальной дея
тельности коллектива уп
равления. Например, для 
улучшения жилищно-быто
вых условий, и медицинско
го обслуживания работаю
щих в нынешнем и будущем 
годах мы намерены постро
ить 51,8 тысячи метров по
лезной площади жилых до
мов. Сдать .в эксплуатацию 
поликлинику для строителей 
на 150 посещений в смену. 
Войдет в строй второй кор: 
пус профилактория с грязе
лечебницей на 100 мест. И 
ещё один детский садик.

Непосредственно на строй
площадках ДСК, двух тре
стов, в городах Стрежевом, 
Колпашеве и на Катыльге 
намечено иметь современные 
бытовые... городки. Четыре 
столовые откроются на объ
ектах. Будут организованы 
дополнительно яри стола за
казов.

В жилом микрорайоне 
«Строитель» в будущем году 
откроется комплексный при
емный пункт бытовых vC - 
луг. Расширяем спортивные 
базы. Впервые на базе про
филактория будет организо
вано санаторное лечение 350 
детей наших рабочих...

— Видимо, на первый план

выходят сейчас и вопросы 
профессиональной ориента
ции?

— Мы и раньше уделяли 
этому особое внимание. Те
перь этот участок мы счита
ем неотделимой частью про
изводственной деятельности 
коллектива. Составлен гра
фик выступлений и встреч 
ветеранов труда, выпускни
ков наших профтехучилищ 
и руководителей строитель
ных подразделений с моло
дежью области. В одиннадца
ти общеобразовательных 
школах будут установлены 
стенды, рассказывающие о 
жизни и работе учащихся 
ПТУ. А в профтехучили
щах будет оформлена на
глядная агитация, рассказы
вающая о делах и людях уп
равления строительства. 
Чтобы будущие строители 
как можно быстрее адапти
ровались в новых условиях, 
намечено проводить много 
совместных культурно-мас
совых мероприятий, направ
лять на производственную 
практику учащихся только 
в лучшие бригады, где они 
могли бы получить и хоро
шую профессиональную под
готовку, и идейно-политиче
скую, нравственную закалку. 
С нынешнего года вводится 
новая форма шефства — со
ревнование между строитель
ными бригадами и группами 
профтехучилищ.

Большие возможности в 
подготовке квалифицирован
ных кадров имеет и наш 
учебно - производствен н ы й 
комбинат. За два • года мы 
надеемся подготовить через 
это заведение 3.400 новых 
рабочих, повысить квалифи
кацию 3.600 человек. В тре
тьем квартале года откроем 
филиал учебного комбината 
в Стрежевом.

Особой формой учебы » с 
отрывом от производства бу
дут охвачены бригадиры 
комплексных и специализи
рованных бригад. Предпола
гается, что эти люди полу
чат подготовку и для прове
дения воспитательной рабо
ты с молодежью.

До конца пятилетки увели
чится количество строителей, 
обучающихся без отрыва от 
производства в техникумах 
и вузах. Специальную пере
подготовку будут проходить 
в массовом порядке мастера, 
прорабы, инженерно-техни
ческие работники. Контроль 
за такой учебой возлагается 
на первых руководителей 
подразделений, секретарей 
партийных организаций.

— И Вот школьник по
ступил в строительное ПТУ, 
окончил его и пришел к вам. 
Что его ждет?

— Всех молодых рабочих, 
окончивших ПТУ или учком- 
бинат, во-первых, встретят 
наставники. Посвящение в 
строители будем производить 
в торжественной обстановке 
с вручением рабочих путе
вок и памятных сувениров. 
Каждый из них будет на
правлен на работу в строгом 
соответствии с полученным 
разрядом. В пределах фон
дов заработной платы моло
дым в первые три месяца 
снижаются нормы выработ
ки на 30 процентов, а в по
следующие три месяца — на 
15 процентов. В таких усло
виях, надеемся, процесс ста
билизации пройдет успешнее.

— Геннадий Федорович, 
один из главных бичей стро
ительного производства — 
низкая дисциплина труда. 
Что намечено предпринять?

— Мы взяли на постоян
ный учет всех, кто злоупот
ребляет спиртными напитка
ми. Держим связь с медвы
трезвителями и милицией. 
Кроме постоянно действую
щей комиссии по борьбе с 
пьянством и алкоголизмом, 
большие функции в этой ра
боте отныне возлагаются на 
бригадиров, линейных и це
ховых инженерно-техниче
ских работников. Плюс раз
нообразные меры обществен
ного и административного 
воздействия. За счет комп
лекса всех этих мер мы на
деемся сократить потери ра
бочего времени Минимум на 
12 процентов. ,__

Особый раздел в плане 
мероприятий по выполнению 
постановления ЦК КПСС и 
Совмина СССР о кадрах 
строителей занимают, так 
сказать, чисто инженерные 
решения. Речь идет о внед
рении передовых методов 
труда и совершенствовании 
его организации, о повыше
нии уровня механизации и 
сокращении ручного труда. 
То есть о ликвидации тех 
самых «узких» мест,. кото
рыми еще так богато строи
тельство.

Г ОРОДСКОЕ бюро по 
трудоустройству и 

информации населе
ния принимает активное 
участие в подборе и ком
плектовании кадрами строи
тельных и монтажных уп
равлений Томска. Только 
за 1978 год мы направили 
около тысячи человек, жела
ющих работать на стройке. 
Эта профессия все популяр
нее и среди молодежи, и сре
ди людей более старшего 
возраста. Особенно заметна 
заинтересованность профес
сией после выхода в свет по
становления ЦК КПСС «О 
мерах по дальнейшему улуч
шению подготовки квалифи
цированных кадров и закреп
лению их в строительстве». 
К нам стали чаще обращать
ся с просьбой направить 
именно на стройку,1 а не на 
завод. Это как бы подчерки
вает главное направление 
развития Сибири.
Совместно с трестом Томск- 

жилстрой мы установили в 
помещении бюро стенд, на 
котором наглядно показано 
строительство промышлен
ных, и жилищных объектов, 
детских учреждений. Показа
ли там также и культурно- 
бытовые условия рабочих 
треста. Фотографии обще
житий, домов отдыха, учеб
ных классов полно расска
зывают о жизни строителей 
Томска. И теперь посетители 
бюро с интересом рассмат
ривают стенд, многие начи
нают спрашивать о стройках. 
Кроме того, объявления го
родского бюро постоянно 
публикуются в областной га
зете, расклеиваются на дос
ках объявлений в городе, од
нако приток рабочей силы в 
эту отрасль еще недостато
чен.

Нам часто приходится 
сталкиваться со многими не
доработками отделов кадров 
и руководителей строитель
ных управлений. Они не

всегда своевременно подают 
заявки в бюро о потребности 
рабочей силы, часто неверно 
их составляют. Например, в 
трестах Томскжилстрой. Том- 
лесстрой, в производственном 
управлении строительства и 
эксплуатации доррг;_ в Томск-

Н О В И Ч О К
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трансстрое укомплектован
ность кадрами составляет 
88—92 процента. Тем не ме
нее мы часто получаем из 
этих организаций несерьез
ные заявки: то искажены
данные о предоставлении 
жилой площади, мест в дет
ских учреждениях, то дру
гие неточности. Направлен
ные на эти предприятия ра
бочие скоро увольняются и 
вновь приходят в городское 
бюро. Порой они жалуются, 
что на предприятии их пло
хо встретили, без внимания 
отнеслись к нуждам. Так са
ми строительные организа
ции подрывают свой автори
тет.

Увольняются со строек 
еще и там, где плохая орга
низация труда. Много руч
ной работы, а механизмы 
стоят неисправные. Нередко 
очень плохие и бытовые по
мещения. Так, например, до
мостроительный комбинат, 
который не укомплектован 
кадрами, в летний период 
сумел набрать и скомплекто
вать бригады рабочих из 
абитуриентов. Однако усло
вий молодежи не создали 
(часть из них, правда, обес-

ипечили жильем, направили 
учебный комбинат).

Комиссией по трудоустрой
ству молодежи было направ
лено в строительство шесть
десят человек, а устроилось 
из них только тридцать 
шесть. Значит, опять • где-то 
недоработали и отделы кад
ров, и общественные органи
зации предприятий. Не смог
ли найти подход к молодым, 
вживить их в свой коллек
тив, обучить профессии.

Руководителям строитель
ных организаций и началь
никам отделов кадров надо 
бы помнить, что неработаю
щего населения в городе не 
так уж - много. Поэтому важ
но прилагать все усилия для 
закрепления тех кадров, ко
торые у них имеются. И это 
не временная кампания, а 
повседневное дело админи
страции, партийных и проф
союзных организаций.

На заводе КПД домострои
тельного комбината тоже не
хватка рабочей силы. По ме
ре возможности мы стараем
ся направить туда побольше 
рабочих, объясняем, что это 
предприятие только еще вы
ходит на проектную мощ
ность, что есть возможность 
освоить хорошую профессию. 
Люди идут с охотой, а их 
там встретить некому. Вот 
уже несколько месяцев на 
КПД нет начальника отдела 
кадров.

На мой взгляд, на строи
тельных предприятиях горо
да нужно оживить работу 
общественных отделов кад
ров, укрепить трудовую дис
циплину, улучшить бытовые 
условия рабочих и устра
нить недостатки в нормиро
вании и оплате труда. В по
становлении ЦК КПСС об 
этом сказано прямо.

А. СМИРНОВА,
заведующая городским
бюро по трудоустройству
и информации населения.

С а м ы е  л у ч ш и е
Коллегия Минстроя СССР и прези

диум ЦК отраслевого профсоюза по 
итогам работы за 1978 год присвоили 
звание лучших по министерству сле
дующим коллективам:

«Лучшая хозрасчетная бригада»,' ру
ководимая А. Я. Лященко из СУ-4 тре
ста Томскпромстрой;

«Лучшая бригада каменщиков», воз
главляемая Г. Г. Вальтером из СУ-13 
Томскжилстроя;

«Лучшая бригада маляров»—бригадир

Л. К. Боклаг из ДСК;.
«Лучшая бригада штукатуров» под 

руководством П. Е. Вайсбека;
«Лучшая бригада монтажников» —• 

В. Ф. Попкова из ДСК;
Лучшими в Минстрое по профессиям 

признаны томичи: каменщик В. Е.
Бродников из СУ-13 Томскжилстроя, 
маляр Е. В. Долгополова и штукатур 
В. И. Захарова из Отделстроя.

М. ДЕДЕНЕВА, 
начальник отдела территориального 

управления строительства.

Экзамен на звание рабочего
На стройке я новичок. Про

шлой осенью поступила на 
вечернее отделение Томского 
университета и решила идти 
работать в домостроитель
ный 1 комбинат. Профессии 
не было, но меня напра
вили в комплексную брига
ду отделочников Лидии 
Кузьминичны Боклаг, а 
это все равно, что в хоро
шую школу. Мне понраея- 
лось отношение опытных 
штукатуров-маляров к нам, 
молодым.

Здесь я встретила душев
ную, поистине материнскую 
теплоту бригадира Лидии 
Кузьминичны. Это не только 
руководитель, мастер, учи
тель. Это человек, с которым 
и работать, и радоваться хо

рошо, а горе легче перено
сить, Не помеха тут разница 
в возрасте, в опыте. Потому, 
наверное, молодежь подолгу 
работает в этой бригаде.
• Когда я впервые пришла 
'на стройку 1— ме умела даже 
правильно держать в руках 
обыкновенную кисть. Сколь
ко нужно терпения, настой
чивости, чтобы обучить слож
ному, многообразному делу 
строителя-отделочника! Я 
с благодарностью отношусь 
к женщинам нашей бригады, 
которые дали мне первую 
профессию в жизни. Ведь 
прошло всего три месяца, а я 
уже научилась выполнять 
почти все операции, мне при
своили разряд. Теперь ста
раюсь не отставать от своих

наставников. Конечно, уг
наться за бригадиром или 
другими мастерами своего 
дела мне еще трудно, но дух 
соревнования, в котором 
равны все,--помогает быстрее 
познавать тонкости отделки.

Теперь мне кажется, что я 
здесь всю жизнь. Кроме про
фессии, стройка дала мне 
многое. А главное, я впервые 
ощутила, что такое рабочий 
человек, рабочий коллектив. 
Мне кажется, это ощущение, 
такие знания нужны каждо
му человеку, независимо от 
того, кем он станет в буду
щем.

Н. ШЕНДЕЛЬ, 
штукатур-маляр СУ-16 
Томского домостроитель

ного комбината.

НАШ СОВРЕМЕННИК

ФИЛОСОФИЯ И Й Ш Й

Расставаться с бригадой ей 
было трудно. Она покидала 
хороших, верных друзей, с 
которыми так много сделано 
и пережито. Если вспомнить 
самое начало, то это был 
год 1964-й. Двадцать моло
дых парней и девушек, толь
ко что окончивших профес
сиональное училище, еще 
беспомощных на большом 
производстве. Сама Валенти
на Гоцман была немногим 
старше их. И хотя уже имела 
четырехлетний опыт штука- 
тура-маляра, но руководить 
коллективом, а тем более со
здавать его, не приходилось. 
Поэтому учились сообща: 
молодые специалисты v нее 
—- красить и штукатурить, 
она — бригадирствовать.

— Именно тогда, —- вспо
минает Валентина Кузьми
нична, — я поняла, что та
кое бригадир. И поняла это

1 нич
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через свои коллектив, через 
тех девушек, которых надо 
было постоянно учить, на
ставлять. Бригадир — это не 
только организатор, снабже
нец и учитель. Прежде всего 
— это воспитатель.

Давно минуло то время. 
Коллектив В. К. Гоцман 
стал лучшим не только в 
тресте Томскпромстрой, а и 
в министерстве. Получил 
звание «Бригада коммунисти
ческого труда». Но настал 
год 1975-й, когда Валентине 
Кузьминичне предложили 
возглавить новую бригаду 
опять из выпускников ГПТУ. 
Расставаться не хотелось. 
Ведь начинать нужно с нуля, 
а здесь за десять лет работы 
она узнала всех, верила в 
каждого, не боялась, что 
кто-то подведет. Наконец, 
руководить сильной, тобою 
созданной бригадой легче.

Но Валентина Кузьминич
на понимала: если не взять 
новую бригаду — молодых 
специалистов распределят по 
разным коллективам. Кто 
приживется, а кто и уйдет. 
Девушки и ребята за время 
учебы в одной группе сдру
жились. Зачатки коллектива 
уже есть, да и к ней они 
привыкли, потому что во 
время практики работали в 
ее бригаде.

Первый год работы моло
дого коллектива стал успеш
ным. Среди комсомольско- 
молодежных бригад террито
риального управления строи
тельства бригада В. К. Гоц
ман заняла первое место. А 
когда государственная ко
миссия приняла с оценкой 
«хорошо» очень трудный 
объект — спортивный комп
лекс электролампового за
вода, отделанный руками 
молодых, Валентина Кузь
минична окончательно пове
рила в свой новый коллек
тив. Потом была еще одна 
победа — Кировский рай
ком КПСС вручил бригаде 
диплом качества. А в 
1978 году — снова первое 
место в ТТУС, и новое 
звание — «Бригада имени 
60-летия ВЛКСМ».

— В том, что приходится 
начинать с начала и дости
гать вершин, — говорит 
В. К. Гоцман, — есть свои 
преимущества. Прежде всего, 
конечно, выигрывает дело. 
Стройкам нужны хорошие 
специалисты, бригады. Но 
еще мы выигрываем тем, 
что становимся богаче от об
щения, от умения понимать 
друг друга. Ведь на стройку 
приходят часто и подростки, 
не очень хорошо начавшие 
свою жизнь.

3  управлении отделоч
ных работ № 5 решают со
здать еще одну бригаду сно
ва из выпускников ГПТУ...

С. АЛЕКСЕЕВ.

Г РОМАДНОЕ витринное стек
ло длиной в несколько мет
ров, блеснув заиндевевшей 

Плоскостью, плывет вверх и, на
правляемое чуткой рукой, точно 
встает в металлическую раму. 
Басовито гудит электродвигатель, 
ему вторит тонким голосом цир
кульная пила, деловито постукива
ет молоток. На строительст- _  
ве Дворца пионеров идет 
остекление витражей.

С началом зимы, закон
чив работы, ушли с объекта 
каменщики, монтажники. На 
смену им прибыли отделоч
ники. С ноября прошлого 
года на строительстве Том
ского Дворца пионеров тру
дится . комплексная бригада 
Анатолия Васильевича Бога
чева из управления Отдел-1 
строй треста Томскжил
строй. С первых дней строи
тели занялись подготовкой 
фронта работ, позаботились, „  
чтоб завезли материалы, 
доставили необходимые инстру
менты, приспособления. Бригаде 
Богачева, насчитывающей двенад
цать человек, работа предстоит 
немалая: установить, застеклить 
сотни квадратных метров обшир
ных витражей, соорудить полы, 
отделать «висячие» потолки, об
лицевать стены, фасад здания.

Как всегда, бригада А. В. Богаче- 
вд приступила к работе с жела
нием, с присущей этому коллек
тиву хозяйской сметкой и отлич
ным настроением. Но, как назло, 
ударили сорокаградусные морозы.

— Что делать будем, ребята, — 
собрал бригаду Богачев, — сидеть 
все «актированные» дни?

— Отираться в бытовке без дела 
никак нельзя, — высказал мнение 
один.

— Но ведь и работать на откры
том воздухе невозможно, — ре
зонно заметил другой.

— Есть выход, — предложил про
раб Александр Певзнер, — По
ка холодно, бригада перейдет 
на строительство детского сада по 
улице-Сергея Лазо.

Так и сделали. За 10 дней января 
уложили на полах линолеум в дет
саду на 2 тысячах квадратных 
метров. Простоя не было.

Коллектив коммунистического 
труда А. В. Богачева — победи

тель социалистического соревнова
ния в 1978 году. Отличительная 
черта бригады' — высокая выработ
ка и хорошее качество. По старин
ке бригаду называют плотниц
кой. Но эта специализация относи
тельна. С большим мастерством и 
умением члены бригады йлотни- 
чают, ведут остекление, сооружа-

чем вдвое. Дом профессиональных 
союзов, Томский драматический 
театр, Дом проектных ' организа
ций — эти, здания стали украше
нием Томска не только по архи
тектурным формам, но и по внут
реннему и внешнему оформлению.

Томичи знают, что отделка зда
ний гранитом, мрамором — дело

М А С Т Е Р А
Комплексная бригада — это строительное управление 

я миниатюре. Как и в любом коллективе, здесь в процессе 
работы постепенно складываются свои производственные и 
нравственные отношения...

ют шиферные кровли. Этот кол
лектив одним из первых в городе 
освоил технологию каменных ра
бот, отделку мрамором, минераль
ными плитами.

Бригада уникальная, — сказал 
об отделочниках главный инженер 
Отделстроя Ефим Борисович Сай- 
бельзон. — Каждый член коллек
тива владеет минимум. пятью 
строительными профессиями, К 
примеру, отделывали библиотеку 
в селе Новокускове. Гранит, плит
ка, минеральная плита на синте
тической связке, паркет, полиро
ванные деревянные изделия, алю
миниевые конструкции, кожзаме
нитель — далеко не полный пере
чень материалов, с которыми при
шлось иметь дело бригаде Богаче
ва.

В нашем городе немало 
домов, над внутренней и 
внешней отделкой которых по
трудились отделстроевцы. Зда
ние Кировского райкома КПСС, 
где бригада облицовывала цо- ‘ 
коль и ступени гранитом (всего 
около 300 квадратных метров). Или 
встроенный магазин по пер. Дер- 
бышевскому. Там меньше, чем за 
месяц, было освоено 40 тысяч 
рублей, а выработка на отделке 
мрамором достигла 5 квадратных 
метров в смену на каждого челове
ка. Это превышает норму более

для Томска свежее. Но не всем 
известно, что у истоков нового это
го мастерства стояла бригада Бо
гачева. Не быстро, и не сразу, ко
нечно, новое пришло в наш город. 
Члены бригады учились у новоси
бирских специалистов по мрамору, 
у каменных дел мастеров — сто
личных метростроевцев.

Умельцы из бригады Богачева 
осваивают и мозаику — дело не
легкое, требующее не только уме
ния, мастерства, но и художест
венного вкуса, чувства графики, 
цвета. Короче говоря, надо быть и 
мастером, и художником одновре
менно.

...Стеклорез в твердой руке Ана
толия Патрина ровно ведет линию 
вдоль громадного витринного стек
ла. Легкое постукивание снизу, на
жатие — и трехметровая узкая 
полоска стекла изогнулась дугой 
под собственной тяжестью. Со сто
роны кажется: все просто. Но 
только настоящим мастерам дано 
на морозе точно и без огрехов раз
резать витринное стекло толщиной 
7 'миллиметров. В бригаде стеколь
ные работы поручаются обычно 
А. Н. Патрину, В. С. Клыгину, 
А. П. Кнурову или В. М. Логунову.

Коллектив, руководимый Анато
лием Васильевичем Богачевым, 
работает по бригадному подряду, 
а значит, труд и успех, и ответст

венность — поровну на каждого. И 
несмотря на то, что каждый член 
бригады может выполнять любую 
порученную работу, в коллективе 
есть, тай сказать, внутренняя спе
циализация. То есть каждый занят 
обычно делом, которое ему боль
ше по душе, которое он лучше 
изучил.

__ В бригаде — люди при-1
мерно одного возраста со 
стажем строителя не менее 
шести лет. Коллектив посто
янный, а поэтому бригадир 
знает способности и харак
тер каждого человека, четко 
планирует работу, видя пер
спективу и конечный ре
зультат труда.

Это в немалой степени 
обусловило и напряженные 
социалистические обязатель
ства брйтады на 1979 год: 
выполнить норму выработ
ки на 130 процентов, сдавать 

mm работу только с первого 
предъявления и только с 

оценкой «хорошо» и «отлично»...
...Ветер растрепал ветви берез и 

тополей, сбил хлопья искристого 
снега с алюминиевых конструк
ций витражей строящегося Двор
ца пионеров.

Бригадир Богачев легко поднял
ся по засыпанным снегом ступеням 
будущего главного входа здания, 
взглянул вверх, где заканчивались 
перекрытия, и махнул рукавицей:

— Целую башню из стекла здесь 
соорудим. Примерно такую, что 
сделали мы в Доме проектных ор
ганизаций на проспекте Кирова...

И в воображении сразу возник 
сверкающий прямоугольник, окан
тованный белым металлом. Вну
три, как в огромной призме, обоз
начились лестничные марши и 
бегущие вверх-вниз ребятишки. 
Пока в воображении... Но бригада 
А. В. Богачева решила вручить 
символический ключ от пионер
ского дворца томским ребятам в 
канун 62-й годовщины Великого 
Октября. Слово рабочих крепко их 
делами. Древний город Томск ук
расится еще одним прекрасным 
зданием, заботливо отделанным 
умелыми руками членов комплек
сной бригады коммунистического 
труда А. В. Богачева — настоящих 
знатоков строительного дела.

В, ЩУКИН.

тле к- и  
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Каков эффект от внедре
ния первой очереди комп
лексной системы управления 
качеством продукции? Пере
оценить его трудно. Система 
существенно ускоряет про
цесс повышения техническо
го уровня, надежности и дол
говечности изделий. Регу
лярное проведение государ
ственной аттестации каче
ства продукции, смотров, 
конкурсов, технических кон
ференций, «дней качества», 
повышение боевитости по
стоянно действующей комис
сии по качеству, организа
ция авторского надзора за 
освоением новых изделий, 
технологий и ряд других 
мер в рамках КСУКП поло
жительно влияет на произ
водство.

Это подтверждается фак
тами. Основные технологиче
ские процессы изготовления 
двигателей до 100 киловатт 
выполняются на автомати
ческом и полуавтоматиче
ском оборудовании по кон
вейерной схеме.

Существенно обновилась 
за три года номенклатура. 
Морально устаревшие двига
тели серий А02—АОЗ все бо- 
лёе уступают место современ
ному электромотору типа 
4АП2. Скоро ассортимент бу
дет обновлен полностью. То 
же самое с крановыми и 
рольганговыми двигателями. 
Во втором полугодии непло
хие электромоторы малой 
мощности типа АММ первой 
категории качества будут за
менены двигателем типа 
АДГ, удостоенного почетного 
пятиугольника. Новый—зна
чительно экономичнее, на
дежнее в эксплуатации, вес 
уменьшен в два с половиной 
раза. За счет применения бо
лее совершенной технологии 
производительность механи-

< веских работ увеличится в 
полтора, обмоточных —в три

Н ачало  в № №  70 и 71 наш ей 
газеты .

раза. Годовой экономический 
эффект от перехода на вы
пуск АДГ превысит два мил
лиона рублей.

Все эти меры позволят 
предприятию довести нынче 
процент изделий высшей ка
тегории качества до 51,7. Для 
сравнения: в 1975 году их
доля составляла только 34,3 
процента. За три года потери 
от брака уменьшились почти 
на десять процентов и соста
вили полпроцента себестои
мости. Число рекламаций за 
это же время снизилось в 
два раза.

Первая очередь системы 
закончена, но работы по ее 
совершенствованию будут 
продолжаться. И это, дума
ется, процесс естественный, 
как естественно постоянное 
совершенствование произ
водства, изменение техноло
гии. Уже сейчас практика по
требовала внести некоторые 
коррективы в отдельные 
классификаторы качества 
труда, пересмотреть некото
рые коэффициенты. Далеко 
не закончено составление 
стандартов предприятия. Осо
бенно много предстоит пора
ботать над методикой оценки 
эффективности труда под
собных служб. Требуют со
вершенствования формы со
циалистического соревнова
ния, важно теснее увязать 
его с комплексной системой.

К числу других недостат
ков следует отнести отстава
ние внедрения стандартов от 
их разработки (это связано 
со сроками их согласования 
с головной организацией по 
стандартизации), бедность 
наглядной агитации по 
КСУКП, отсутствие на за
воде бюро по научной орга
низации труда. Не все хоро
шо в воспитании у работни
ков завода коммунистиче
ского отношения к труду, ка
честву выпускаемой продук
ции. Следует больше дове
рять рабочим, их мастерству.

ответственности, активнее 
поощрять исполнителей на 
самоконтроле (131 рабочий, 
имеющий право личною 
клейма, — явно мало для 
крупного предприятия).

Заслуживает внимания 
также опыт передовых пред
приятий страны, которые 
внедряют комплексную си
стему повышения эффектив
ности п р о и з в о д с т в а  
(КСПЭП), в которой КСУКП 
является подсистемой.

Поиск новых форм управ
ления качеством труда и про
дукции, эффективностью 
производства идет повсеме
стно, в том числе и в Томске. 
Не ошибусь, если скажу, что 
есть на томских предприяти
ях и положительный опыт, 
достойный применения. Но 
нередко мы узнаем о нем 
поздно. Думается, кто-то в об
ластном центре — может, 
горком партии? — должен 
взять на себя функции ор
ганизатора, инфюрматора о 
том передовом, что накопили 
заводы и фабрики в этом 
важнейшем деле.

В важности такого город
ского органа убеждает роль 
Кировского райкома партии 
во внедрении КСУКП. При 
райкоме был создан совет по 
внедрению львовской систе
мы. О его деятельности гово
рит такой факт: неоднократ
но предприятия . заслушива
лись по этому вопросу на 
бюро райкома. Поскольку на 
заседание бюро приглаша
лись ответственные за 
КСУКП с других предприя
тий, то это одновременно яв
лялось и учебой, знакомст
вом с передовым опытом. О 
том же, что сделано на пред
приятиях Ленинского, Со
ветского районов, кировчане 
знакомы плохо.

Б. ИЗВЕКОВ, 
начальник бюро отдела 
технического контроля 
завода «Сибэлектромо- 
тор», председатель совета 
по внедрению КСУКП на 

предприятии.

С е м и н а р  в К о л п а ш е в е
Правление областной орга

низации общества «Знание» 
совместно с областным коми
тетом по физической куль
туре, и спорту провели, двух
дневный семинар в г. Колпа

шеве на тему «Навстречу 
Олимпиаде-80». На семинар 
были приглашены председа
тели городских и районных 
комитетов физкультуры, ру
ководители физвоопитания 
ГПТУ и учителя физвоспи-

тания общеобразовательных 
школ Колпашева.

Участники семинара про
слушали лекции об олимпий
ском движении, о социаль
ном значении спорта, о про
паганде комплекса ГТО, по
бывали на экскурсии на То- 
гурской лыжной фабрике и 
в краеведческом музее.

А. ВАСИЛЬЕВ.

Г. А. МЕСЯЦ-ЧЛЕН-КОРРЕСПОНДЕНТ АН СССР
На годичном собрании Ака

демии наук СССР директор 
Института сильноточной
электроники, доктор техни
ческих наук профессор Ген
надий Андреевич Месяц из
бран членом-корреспонден- 
том АН СССР.

Это большая честь для 
томской вузовской и акаде
мической науки. Путь от сту
дента до доктора наук Г. А. 
Месяц прошел в Томском 
политехническом институ
те. Здесь под руководством 
опытных учителей и настав
ников он получил первые 
навыки исследовательской 
работы.

Являясь детищем вузов
ской науки, хорошими тем
пами развивается в Томске 
наука академическая. В ее 
становление немалый вклад 
внес Г. А. Месяц — крупный 
специалист в области им
пульсной техники, эмиссион
ной и газовой электроники. 
Он является организатором и 
создателем Института силь
ноточной электроники, авто
ром более ста шестидесяти 
научных работ, в том числе 
пяти монографий, десяти 
изобретений.

Обнаруженное Г. А. Меся
цем и его сотрудниками явле

ние взрывной электронной 
эмиссии признано открыти
ем. Применение этого явле
ния для получения мощных 
электронных пучков позво
лило развить новое направ
ление в электронике — силь
ноточную эмиссионную элек
тронику. Разработанные под 
руководством Г. А. Месяца 
ускорители электронов, гене
раторы мощных электрон
ных пучков, искровые ком
мутаторы используются в ря
де учреждений и промыш
ленных предприятий для 
проведения экспериментов 
по радиационной химии, 
плавки и сварки металлов.

Для работ Г. А. Месяца ха
рактерно единство глубокого 
проникновения в суть ис
следуемого явления с прак
тической направленностью 
этих исследований. Его тру
ды получили широкое при
знание в нашей стране и за 
рубежом. Г. А. Месяц — лау
реат Государственной, пре
мии и премии Ленинского 
комсомола. Его труд отме
чен орденом Трудового Кра
сного Знамени.

Г. А. Месяц достойно пред
ставлял советскую науку на 
международных научных 
симпозиумах и конференци

ях. Он является членом орг
комитета симпозиума по 
электрической изоляции и 
разрядам в вакууме, членом 
комиссии по физическому 
образованию международно
го союза по чистой и при
кладной физике. Под его ру
ководством подготовлено 
2 доктора и около 30 канди
датов наук.

Наряду с плодотворной на
учной деятельностью Г. А. 
Месяц ведет большую науч
но-организационную и обще
ственную работу. Он являет
ся членом бюро совета по 
физике плазмы АН СССР, 
совета по физической элект
ронике АН СССР. Г. А. Ме
сяц — член Томского горко
ма КПСС. На протяжении 
ряда лет он был членом бю
ро ЦК ВЛКСМ, сейчас явля
ется ученым секретарем ко
миссии по премиям Ленин
ского комсомола ЦК ВЛКСМ.

Общественность Томска, 
которая с большой заинтере
сованностью следит за разви
тием вузовской и академи
ческой науки в нашем горо
де, поздравляет Геннадия 
Андреевича Месяца с избра
нием членом-корреспонден
том АН СССР и* желает ему 
новых успехов в научной и 
общественной деятельности.

ПОСВЯЩАЕТСЯ
СОВРЕМЕННИКУ

Сборники новых поэтиче
ских, прозаических и дра
матургических произведе
ний, герой которых — наш 
современник, выйдут в из
дательстве «Молодая гвар
дия». Такое решение приня
то участниками \ГП Всесо
юзного совещания молодых 
писателей, завершившего 
работу 26 марта в Москве.

В течение недели проходил 
в столице смотр молодых 
литературных сил, шли за
нятия в 32 творческих семи
нарах. В работе совещания 
участвовали также писатели 
социалистических стран.

Молодые писатели встре
тились с передовиками 
предприятий Москвы и Под
московья. Они возложили 
венки к Мавзолею В. И. Ле
нина и к могиле Неизвест
ного солдата.

С большим подъемом уча
стники совещания приняли 
приветственное письмо 
Центральному Комитету
КПСС, Генеральному секре
тарю ЦК КПСС, Председа
телю Президиума Верховно
го Совета СССР товарищу 
Л. И. Брежневу.

(Корр. ТАСС).

ТРАКТОР... В ОПАЛЕ
В совхозах и колхозах области насчитывается бо

лее тысячи тракторов Т-74 и Т-25. Они пользуются 
популярностью у сельчан, но восстанавливать их по 
сути дела негде.

«Почти десять процентов 
тракторного парка кожевни
ков ских совхозов — это 
тракторы Т-74. Машина ма
невренная, довольно мощная, 
с высокой транспортной ско
ростью. Словом, на весенней 
пахоте, которой в нынешнем 
году не так уж мало, Т-74 
был бы кстати. Да и не 
только на весновспашке...

Но вот беда — из всего ко
личества названных тракто
ров в хозяйствах работают 
пока только единицы: напри
мер, в совхозе имени XXI 
съезда партии из семи Т-74 
на ходу всего два, в совхозе 
«Дубровский»—-два из шести, 
в «Малиновском»—-из трех 
один и так далее. Остальные 
машины стоят в ожидании 
капитального ремонта в от
делении сельхозтехники или 
длительное время восста
навливаются, естественно, 
безуспешно, в ' мастерских 
самих хозяйств. Вся причина 
в том, что запчцети в хозяй
ства на этот трактор не по
ступают, а Ювалинское отде
ление сельхозтехники зани
мается всем, чем угодно, но 
только не восстановлением 
Т-74. Получается, что удел 
этих тракторов — стоять в 
железном ряду до списания», 

В. СОЛДАТЕНКОВ, 
старший инженер Ко- 
жсвниковского управле
ния сельского хозяйства.* ★  ★
В. Г. Рудь, инспектор гос- 

сельтехнадзора облсельхоз- 
управления:

— В настоящее время в об
ласти имеется около двух
сот тракторов Т-74. Хотя и в 
малом количестве, но они 
продолжают поступать в 
колхозы и совхозы. Так что 
проблема восстановления 
тракторов такой марки су

щественна, и ее нужно ре
шать.

М. Я. Назаренко, началь
ник отдела механизации 
облсельхозуправления:

— Тревога кожевни ковцев 
по поводу ремонта тракторов 
Т-74 понятна, ведь у них 
много таких машин, осевших 
на машинных дворах мерт
вым грузом. Как известно, в 
этом же районе в Ювалин- 
ском отделении сельхозтех
ники находится специализи
рованная мастерская по ре
монту гусеничных тракторов 
ДТ-75 и Т-74. Казалось бы, 
кому, как не кожевников- 
ским хозяйствам, радоваться 
такому удачному стечению 
обстоятельств. Но дело в том, 
что ювалинские ремонтники 
слишком уж узко специали
зированы: на поток ставятся 
только тракторы ДТ-75,.а о 
Т-74 никто и слышать не хо
чет. Кстати, милостью у 
предприятий об л сельхозтех
ники не пользуются также 
очень нужные в хозяйствах 
легкие и маневренные «ко
лесники» Т-25.

А. И. Таловский, замести
тель председателя облсель- 
хозтехники по ремонту:

— Восстановлением трак
торов Т-74 должны а|анимать- 
ся Баткатское отделение и 
Томская райсельхозтехника 
(ремонт двигателей) и Юва
линское отделение (все ос
тальное). Ювалинцы, естест
венно, ощущают дефицит за
пасных частей к трактору 
Т-74, но вопрос все-таки не в 
запчастях, а в том, что хо
зяйства и отделение сельхоз
техники не нашли взаимо
понимания в этом вопросе, 
происходит своеобразное 
взаимное торможение. Во 
всяком случае, практическо
го решения пока нет.

t

■
В районном центре нос. Белый'Яр Верхнекетского райо

на открылся цех химической чистки одежды. В ком
плекс услуг входит утюжка и ремонт. Коллектив из пяти 
человек будет обслуживать рабочие поселки всего райо
на.

НА СНИМКЕ: аппаратчица М. Н. Панова.
Фото Е. Лисицына.
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П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х

ВЫСТУПЛЕНИЙ

на
п о п р а в к о и 

н е о р г а н и з о в а н н о с т ь »

От редакции: Проблема восстановления тракторов ма
рок Т-74 и Т-25 возникла не сегодня: они находятся на 
службе сельчан вот уже более пятнадцати лет, хорошо 
зарекомендовали себя как маневренные и экономичные 
машины. Поскольку все нити по поставкам техники, за
пасных частей и ремонтные службы находятся в руках 
облсельхозтехники, то ей следует, наконец, решить судь
бу «опальных» машин. В беседе с корреспондентом «Крас
ного знамени» Александр Иванович Таловский сказал 
буквально такую фразу: «Перед нами никто конкретно 
такого вопроса не ставил». Странно, не правда ли? 
Вполне возможно, что специального циркуляра на этот 
счет не было. Тогда будем считать, что жизнь и чи
татели областной газеты вполне серьезно и не менее кон
кретно такой вопрос перед облсельхозтехникой поста
вили.

Под таким названием в га
зете «Красное знамя» 8 фев
раля 1979 года опубликова
ны материалы рейда под об
щей рубрикой «Беречь энер
горесурсы». Материал об
сужден на заседании партко
ма. Газета правильно отмети
ла недостатки.

На предприятии оживила 
свою работу комиссия по эф
фективному использованию 
сырья, материалов и топлив
но-энергетических ресурсов. 
Разработаны специальные 
мероприятия по экономии

электроэнергии, издан по 
этому поводу приказ дирек
тора В. А. Кузина.

Партком указал на недо
статки в работе председате
лю комиссии главному ин
женеру Г. И. Ощепкову. 
Группам народного контроля 
во главе с В. Д. Бегезой ре
комендовано чаще организо
вывать проверки, рейды по 
использованию топлива и 
эле к троэнергии.

Б. ЗАГОСКИН, 
секретарь парткома Том
ского лесопромышленно

го комбинат!*.

Еждынародная

Н Ф О Р м а ц и я

ЕП О РТЕРЫ  Т А С С  и АПН соовщают

ПОЧИН КОЛЛЕКТИВА «ТАТРЫ»
ПРАГА, 26 марта. Повы

шенные социалистические 
обязательства по досрочному 
высококачественному выпол
нению в нынешнем году 
экспортных заказов для 
СССР принял в эти дни кол
лектив автозавода «Татра» 

в чехословацком городе 
Копршивнице.

Трудовой почин авто
строителей, инициатором ко
торого стала заводская орга
низация Союза чехословац
ко-советской дружбы, на
правлен на то, чтобы уже 7 
ноября завершить поставки 
всего объема запчастей,' а 15 
декабря выполнить годовой

план поставок автомобилей 
в СССР.

Всего автозавод «Татра» 
направит в нынешнем году 
в СССР около 2 тысяч гру
зовиков высокой проходи
мости. 400 из них будут из
готовлены в специальном 
«арктическом» исполнении. 
В машинах предусмотрены 
обогрев водительской каби
ны и кузова, эффективная 
защита стекол от обледене
ния, специальное устройст
во, обеспечивающее запуск 
двигателя даже при 60-гра- 
дусном морозе.

Сотрудничество коллекти
ва «Татры» с Советским

Союзом — крупнейшим по
купателем заводской про
дукции — не ограничивает
ся экспортом готовых изде
лий. В нынешнем году не
сколько десятков инженеров 
и техников завода будут ве
сти занятия с советскими 
водителями в учебных цент
рах «Татры», расположен
ных в Ленинграде, а также 
в Магаданской и Тюменской 
областях.

В ближайшие годы авто
завод соедаст в нашей стра
не два центра ремонта и 
технического обслуживания 
«Татр».

А. КОНДРАШОВ.

П Я Т И Л Е Т К А  
АФ ГАНИСТАНА

КАБУЛ, 26 марта. На 
состоявшемся здесь засе
дании Совета Министров 
ДРА выступил Генераль
ный секретарь ЦК Народ
но-демократической пар
тии Афганистана, предсе
датель Революционного 
совета и премьер-министр 
ДРА Н. М. Тараки. Он 
подчеркнул решимость 
афганского народа отдать 
все силы во имя осуще
ствления целей и идеалов 
апрельской революции. 
Трудящиеся Афганиста
на, сказал Н. М. Тараки, 
с энтузиазмом приступа
ют к претворению в 
жизнь пятилетнего плана 
развития страны, прило
жат все силы к тому, 
чтобы выполнить зада
ния плана ранее наме
ченных сроков.

Премьер-министр ДРА 
отметил, что осуществ
ление пятилетнего плана 
явится величайшей побе
дой демократического 
Афганистана.

Преступные»действия Пекина
ХАНОЙ, 26 марта. Правя

щие круги Пекина до сих 
пор не вывели полностью 
свои войска с вьетнамской 
территории и продолжают 
оккупировать ряд пунктов и 
районов в северных провин
циях СРВ. Одновременно 
Китай концентрирует круп
ные контингенты войск на 
линии вьетнамо-китайской 
границы. Китайцы ведут 
также строительство военно
инженерных сооружений.

Как сообщает Вьетнамское 
информационное агентство 
(ВИА), китайская военщина 
продолжает бесчинствовать в 
оккупированных районах, 
пытаясь как можно больше 
подорвать экономику Вьетна
ма. Агрессоры обстреливают 
города и деревни. Миномет
ным обстрелам подвергся 
город Монгкай.

ПАРИЖ, 26 марта. О фак
тах вопиющей жестокости и 
насилий, которые китайские 
агрессоры совершали в отно
шении мирного населения 
Вьетнама, сообщает коррес
пондент агентства Франс 
Пресс. Он побывал с труп
пой иностранных журнали
стов в провинции Каобанг, 
которая была временно окку
пирована китайскими вой
сками.

По свидетельству француз
ского журналиста, в деревне 
Дакчин, входящей в коммуну 
Винькуанг, они увидели 
наспех отрытую неглубокую

яму, заполненную телами 
женщин и детей, в большин
стве своем — грудных. Род
ственники 38 замученных 
здесь вьетнамских жителей 
рассказали, что семь из рас
стрелянных женщин готови
лись стать матерями.

Китайские солдаты даже 
не пытались скрыть следы 
своих зверств, наскоро за
бросав могилу тонким слоем 
соломы. Еще три женщины 
были привязаны к деревьям 
недалеко от этого захороне
ния и расстреляны. Часть 
трупов при этом изуверы в 
форме солдат китайской ар
мии намеренно сбросили в 
близлежащую реку,- откуда 
местное население брало во
ду. Сделано это было, как 
подчеркнул вьетнамский
врач, с единственной целью 
— вызвать вспышку эпиде
мий различных инфекцион
ных заболеваний.

Массовые захоронения
мирных жителей были най
дены еще в нескольких ме
стах провинции.

В одном месте, как расска
зали журналисту очевидцы, 
китайские убийцы привязали 
к деревьям около ста чело
век, а затем уничтожили 
огнем в упор.

В своей жестокости пре
ступники не знали границ: 
один мирный житель был 
найден забитым насмерть 
бамбуковыми палками.

ХАНОЙ, 26 марта. «По

мощь населению погранич
ных районов в восстановле
нии экономики — дело каж
дого труженика страны!» — 
под таким девизом в социа
листическом Вьетнаме раз
вернулось движение, в кото
ром принимают участие мил
лионы рабочих и крестьян 
республики.

Вся страна оказывает по
мощь своим соотечественни
кам из шести пограничных 
провинций. Особое внимание 
уделено тем районам, кото
рым был нанесен наиболь
ший ущерб. Так, труженики 
Бактхая сформировали стро
ительные отряды, которые 
уже отправились в Каобанг 
на восстановительные рабо
ты. ’

В провинции Хашонбинь 
созданы специальные меди
цинские бригады, которые 
оказывают помощь постра
давшему населению в Ланг- 
шоне.

Упорный самоотвержен
ный труд населения погра
ничных районов ознамено
вался первыми успехами. В 
рекордные сроки был восста
новлен важный участок же
лезной дороти между стан
циями Лангшон и Бантхи, 
уничтоженный интервента
ми, и по линии Ханой — 
Лангшон вновь пошли соста
вы. Первый пассажирский 
поезд доставил в Лангшон 
эвакуированное население, 
молодых строителей.

ХАНОЙ, 26 марта. Пекин
ские власти снова идут на 
обман. Разглагольствуя о 
«стремлении к переговорам», 
они продолжают в то же вре
мя оккупировать ряд райо
нов вьетнамской территории. 
Тем самым Пекин пытается 
вынудить нас согласиться с 
оккупацией, признать погра
ничную линию, которую он 
сам определил военной си
лой, пишет сегодня армей
ская газета «Куан дой нян 
зан».

Именно китайская оккупа
ция части вьетнамской тер
ритории, подчеркивает газе
та, является основным и 
единственным препятствием 
для начала вьетнамо-китай
ских переговоров. Китайские 
войска используются Пеки
ном для разжигания кон
фликта и новых агрессив
ных действий, а также для 
подготовки аннексии Вьет
нама.

Эти войска, еще находя
щиеся на территории Вьет
нама, должны быть немед
ленно, полностью и безогово
рочно выведены. До тех пор, 
пока Китай действительно 
не осуществит этого, пере
говоры не могут начаться. 
Мы непременно воспользуем
ся правом на самооборону и 
защиту священной террито
рий своей родины, подчер
кивает «Куан дой нян зан».

ПОЗОР АНТИАРАБСКОМУ СГОВОРУ!
В арабском мире нараста

ет волна возмущения капи
тулянтскими действиями 
египетского президента Са- 
дата, пошедшего на заклю
чение сепаратной сделки с 
Израилем в ущерб жизнен
ным интересам арабских 
народов и достижению на 
Ближнем Востоке подлинно 
справедливого и прочного 
мира.

ДАМАСК. Предателем 
интересов египетского и 
других арабских народов 
назвал Садата президент 
Сирии X. Асад. В интервью 
корреспонденту американ
ского еженедельника «Нью- 
суик» он подчеркнул, что 
египетско-израильская сепа
ратная сделка, подготовлен
ная при активном участии 
США, направлена на то, 
чтобы увековечить израиль
скую оккупацию арабских 

I территорий.
X. Асад резко критически 

I отозвался о ближневосточ
ной политике Соединенных 
Штатов. Перетаскивая Еги

пет на сторону Израиля, Ва
шингтон применяет давний 
принцип колонизаторов: раз
деляй и властвуй, сказал он. 
США стремятся поддержи
вать в регионе атмосферу 
напряженности, • пытаются 
запутать арабские государ
ства.

X. Асад направил руково
дителям Кубы, Мексики, Ин
дии, Японии, Нигерии, Тан
зании и ряда других стран 
послания, в которых под
черкнул серьезность обста
новки на Ближнем Востоке.

Член Политбюро ЦК Си
рийской коммунистической 
партии, член Центрального 
руководства Прогрессивного 
национального фронта Си
рии Д. Нааме заявил здесь, 
что Садат окончательно ка
питулировал перед США и 
Израилем, отказался от всех 
обязательств Египта в отно
шении арабов, согласился 
взять на себя роль добро
вольного пособника мирово
го империализма в подав
лении национально-освобо

дительного движения на 
Ближнем Востоке и в Аф
рике.

В этих сложных условиях, 
подчеркнул Д. Нааме. арабы 
должны всемерно укреп
лять сотрудничество со сво
ими друзьями на междуна
родной арене, в первую оче
редь с Советским Союзом, 
который твердо стоит на 
стороне справедливой борь
бы арабских народов за 
полное освобождение окку
пированных Израилем тер
риторий, за обеспечение не
отъемлемых национальных 
прав арабского народа Па
лестины, в том числе его 
права на создание собствен
ного независимого государ
ства.

БАГДАД. Ирак с негодо
ванием отвергает предатель
ский договор египетского ре
жима с Израилем, заявил 
президент Ирака А. X. Аль
ба кр.

27 марта в иракской сто
лице открывается конфе
ренция министров иностран

ных дел и финансов араб
ских сторон, которые обсу
дят вопрос о применении по
литических и экономических 
санкций против египетского 
режима.

КУВЕЙТ. «Долой позор
ный договор!», «Борьба до 
победы!», «Нет — капиту
лянтской сделке!» — под 
такими лозунгами состоя
лись сегодня многолюдные 
демонстрации в столице Ку
вейта. Тысячи людей соб
рались у здания представи
тельства Организации осво
бождения Палестины, чтобы 
выразить свою солидарность 
со справедливой борьбой 
арабского народа Палести
ны.

КАИР. Сепаратная сделка 
с Тель-Авивом вызывает 
резкое осуждение в кругах 
прогрессивной обществен
ности Египта. Истинная цель 
«мирного» договора, говорит
ся в распространенной здесь 
брошюре национально-про
грессивной (левой) партии 
АРЕ, состоит не в решении 
ближневосточной проблемы, 
а в защите империалистиче
ских интересов США в ре
гионе.

(26 марта).
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Творческий отчет Одесской киностудии в Томске
Фильмы Одесской ronw- 

студки хорошо знают и лю
бят зрители. Многие ленты, 
снятые здесь, заняли до
стойное место в истории со
ветской кинематографии. На 
одной из старейших кино
студий страны, которая 
нынче будет отмечать свое 
60-летие, начинали творче
ский путь многие известные 
режиссеры, артисты, опера
торы.

И вот теперь томичи име
ют возможность познако
миться не только с новыми 
работами одесских кинема
тографистов, но и с самими 
создателями. В нашем горо
де проходит фестиваль 
фильмов студии, посвящен
ный 325-летию воссоедине
ния Украины с Россией.

Открытие фестиваля со
стоялось в кинотеатре «Ро
дина». Гостей, группу твор
ческих работников студии, 
тепло приветствовал заме
ститель председателя горис
полкома Н. А. Шнурко.

— С творчеством украин
ских кинематографистов то
мичи хорошо знакомы, — 
сказал он. — Настоящая 
крепкая дружба зародилась 
у нас с киностудией имени

Довженко, которая почти 
каждый год бывает в Том
ске. Сейчас мы рады привет
ствовать вас.

От имени гостей выступи
ла заместитель главного ре
дактора киностудии, секре
тарь партийной организации 
творческих работников И. Н. 
Алеевская.

— Прежде всего мне хо
чется поблагодарить за ра
душный прием, который мы 
встретили в Томске, •— ска
зала она. — На ваш суд мы 
представили свои новые ра
боты. Ждем ваших оценок.

И. Н. Алеевская рассказа
ла о творческом пути сту
дии, о ее традициях, о но
вых планах. Свою послед
нюю работу— фильм «Побег 
из тюрьмы», который долж
ны были посмотреть в этот 
вечер зрители, представил 
режиссер Р. В. Василевский.

Н. ИВАНОВА.
* * *

НА СНИМКЕ (слева на
право): артист В. А. Волков, 
режиссер В. Г. Лысенко, ру
ководитель делегации И. Н. 
Алеевская, режиссер A. I f .  
Павловский, режиссер Р. Б. 
Василевский.

Фото В. Казанцева.

ГОЛОС И ВИОЛОНЧЕЛЬ
л е н д »  ш е с т к и *  м ш я. Концерты декады класси

ческой музыки,в Томске от
крылись выступлениями со
листки Московской государ
ственной филармонии Кари
нэ Георгиан и лауреата ряда 
международных конкурсов 
Надежды Вайнер.

Надежда Вайнер обладает 
красивым гибким меццо-со
прано. ПевЗща стала лау
реатом международных кон
курсов вокалистов им. Баха, 
им, Дж. Энескз ,̂ конкурса в 
Нидерландах (1-я премия), 
лауреатом конкурса в Киеве 
на лзгчшую концертную про
грамму.

Выступление певицы в 
Томске было составлено из 
романсов русских компози
торов. первой половины XIX 
века. Это сам по себе благо
датный вокальный и слуша
тельский материал. Первый 
концерт Н. Вайнер с успе
хом прошел в Доме ученых

по просьбе слушателей клу
ба любителей камерной му
зыки и участников оперной 
студии ТПИ. Второйчсонцерт 
— в зале филармонии.

Выбор репертуара лириче
ского з'клон а создавал, есте
ственно, трудности для ис
полнительницы, которые она 
с честью преодолела. Из ше
сти романсов А. Дарго
мыжского нам хотелось 
бы отметить «Ночной зе
фир», «Мне грустно», «На 
балу», прозвучавшие очень 
выразительно. Настоящей 
удачей артистки стало ис
полнение романсов Булахова 
и среди них — маленький 
шедевр концерта «Не пробу
ждай воспоминанья». На бис 
Надежда Вайнер блестяще 
спела «Цыганскую песню»

А. Береговского. Партия 
фортепьяно (А. Каган), к 
сожалению, не всегда отли
чалась высоким . художест
венным уровнем. Однако об
щее впечатление от выступ
ления Вайнер самое благо
приятное, и . слушатели ис
кренне благодарили певицу 
за доставленную радость 
встречи с русским роман
сом.

С именем талантливой 
виолончелистки Каринэ Ге
оргиан связаны не только 
блестящие выступления на 
конкурсе им. П. И. Чайков
ского, лауреатом 1 которого 
она является. К. Георгиан 
принадлежит к тем арти
стам, которые, начав интен
сивную концертную деятель
ность, не затерялись среди

других, а неизменно привле
кают слушателей «лица не 
общим выраженьем».

Каринэ Георгиан состави
ла программу из редко ис
полняемых произведений 
зарубежной и советской 
классики. В ее концерте 
прозвучали Симфония фа- 
мажор Перголези, соната ре
мажор Локателли и соната 
ре-минор Д. Шостаковича. 
Если на симфонии Перголе
зи (изящной, милой музыке) 
К. Георгиан лишь пробовала 
силы, чуть приоткрыв слу
шателю свои возможности, 
то на произведениях Лока
телли, и особенно Шостако
вича, она продемонстрирова
ла свои лучшие артистиче
ские качества.

Богата и разнообразна 
звуковая палитра Георгиан. 
Виртуозное владение штри
хами, необыкновенная кра
сота и глубина звука в ли

рических эпизодах, техни
ческое совершенство не яв
ляются самоцелью или 
главным достоинством арти
стки. Все те тонкости, кото
рыми так щедро она одари
вает слушателей, всегда под
чиняются глубоким художе
ственным задачам. В этом 
отношении заслуживает вся
ческих похвал исполнение 
труднейшей виолончельной 
сонаты Д. Шостаковича. Сле
дует отметить прекрасно 

. проведенную Владимиром 
Оканави партию фортепья
но, поэтому доля успеха за
служенно принадлежит и 
ему. Артисты тонко чувст
вуют всю сложность совре
менного музыкального язы
ка, понимают стихию образ
ного мышления великого 
композитора. Именно поэто
му большое многопланосвое 
сочинение Шостаковича про
звучало стройно и слитно.

Концерты К. Георгиан и 
Н. Вайнер были горячо при
няты публикой.

Н. ВОРОБЬЕВА.

СЕВЕРЯНЕ ГОВОРЯТ: 
«С И  А С И  Б  О ! »
В КОЛПАШ ЕВЕЗАВЕРШ И ЛИ СЬ

«Д. Н И  К У Л Ь Т У Р Ы » Т О М С К А

Встречей с работниками 
Тогурекого лесопромыш
ленного комбината закон
чил свои выступления в 
Колпашевском районе 
Томский драматический 
театр. В общей сложно
сти на его спектаклях 
побывало около 2,5 тыся
чи зрителей.

В Г О С Т Я Х -  
НАРОДНЫЕ ТАЛАНТЫ
Издавна славится сибир

ский край самодеятельным 
ИСКЗХ5СТВОМ. народными та
лантами. Многие коллекти
вы художественной самодея
тельности области знакомы 
кодпашевцам по телевизион
ным передачам, по радио
концертам. Мы, . северяне, 
по достоинству ценим и лю
бим их. Этим, наверное, и 
объясняется огромный инте
рес колпашевцев ко «дням 
культуры» Томска.

Где бы ни выступали то
мичи — в районном Доме 
культуры или в маленьком 
сельском клубе, — везде их 
встречал до отказа перепол
ненный зал. Трудно было 
найти свободное место и в 
Доме кчлътуры « Р ьеонит;» , 
где. .собрались работники 
рыбокомбината, судоверфи, 
мелиораторы. Здесь впервые 
выступал лауреат Всерос
сийского и Всесоюзного кон
курсов народного творчества 
хор русской песни завода 
режущих инструментов.

Обширной была программа 
томичей. И с первых же пе
сен мы увидели, с какой лю
бовью относятся самодея
тельные артисты к сокро
вищнице песенного творче
ства народа. С огромным 
успехом прошел этот кон
церт.

Понравилась : колпашев- 
цам программа эстрадного 
оркестра Томского универ
ситета «ТГУ-62». Этот на
родный самодеятельный 
коллектив продемонстриро
вал высокое профессиональ
ное мастерство и большой 
вкус в подборе репертуара. 
Аплодировали колпашевцы 
и другому самодеятельному 
коллективу—танцор ам Дом а 
культуры «Авангард». «Дни 
культуры» Томска прошли в 
нашем городе с большим ус
пехом.

А. ЧИЖЕВСКИЙ, 
мелиоратор.

А П Л О Д И С М Е Н Т Ы  
В П О Д А Р О К

Давно в нашем Доме куль
туры «Лесопилыцик» не бы
ло так многолюдно. Зри
тельный зал на 300 с лиш
ним мест не смог вместить 
всех желающих посмотреть 
спектакль томичей по пьесе 
В. Маяковского «Югоп». Го
сти не обманули наших на
дежд. Встреча с театром 
стала настоящим праздни
ком. Мы были покорены иг
рой актеров. Особенно вели
колепно была в этом спек
такле народная артистка
РСФСР Т. П. Лебедева. В 
этот день ей исполнилось 60 
лет. Колпашевекий горком 
и горисполком наградил Та
мару Павловн5г почетной
грамотой. Секретарь партко
ма ЛПК В. Н. Сергеев вру
чил томичам памятный по
дарок.

Признательностью зрите
лей Тамаре Павловне были 
бурные, долго не смолкав
шие аплодисменты. Мы на
деемся, что такие встречи с 
томским театром станут доб
рой традицией.

И. м и л и к ,
крановщик Тогурекого 

ЛПК.

Т А К С И С Т Ы
Более трехсот такси выезжают каждое утро на 

улицы Томска. За день они пробегают по городу в 
общей сложности около восьмидесяти тысяч кило
метров. Это почти два расстояния вокруг земного 
тара.

Километры учитывать просто. Но ведь есть мно
жество еще и других факторов, которые определя
ют лицо таксомоторной службы...

Ровно тридцать лет назад 
Виктор Ануфриевич Козлов 
:ел за руль первого в Том- 
;ке автомобиля. — такси 
Шобеда». Было на весь го
род тогда всего две таких 
машины. И хоть предназна
чались они для быстрого пе
ремещения томичей, но за
частую простаивали без пас
сажиров потому, что горо
жане предпочитали ходить 
пешком. 30 лет назад Томск 
нетрудно было пройти из 
■юнца в конрц. Да и многие . 
улицы после дождя оказы
вались непроезжими для 
легковых машин.

Помнит Виктор Ануфрие
вич появление первых мет
ров асфальта у городского 
сада и театра. Помнит любо
пытных у первого автомати
ческого светофора на пере
крестке. Помнит, каким да
леким маршрутом считался 
район первой застройки но
выми домами «Опытное по
ле». Таксисты, всегда знают 
город лучше всех. Даже сей
час, 30 лет спустя, Козлов 
может перечислить все вы
боины на брусчатой мосто
вой, пересекавшей город от 
политехнического института 
до Черемошников. Таковы 
качества шоферской, памяти. 
Ко,. кроме классного: умения 
водить машину,,; что еще не
обходимо таксисту в работе?

— Умение общаться с 
людьми, — говорит Виктор 
Ануфриевич. Сейчас- он ин
женер по технике безопас
ности, секретарь партийной 
Организации автопредприя- 
т.ич. Был механиком, препо
давателем. Но остались в 
нем навсегда вниматель
ность и сдержанность — ка
чества, без которых никогда 
не станешь настоящим так
систом.

Тридцать лет назад Козло
ва знал весь город в лицо. 
Достопримечате л ь н о с т ы о  
была «Победа» Виктора Ану- 
фриевича. Знали томичи 
также до копейки стоимость 
проезда до железнодорожно
го вокзала и до пристани, до 
театра и рынка. Сейчас так
си — необходимость, без 
этих автомобилей просто не
возможна . жизнь города, 
распахнувшего свои, грани
цы . на десяток километров.

— Отсюда у таксистов 
мнение о своей значимости, 
— говорит Козлов. — Это в 
общем-то хорошее качест
во, если понимать под этим 
не значимость своей особы,

а необходимость своей рабо
ты. Такими и стараемся вос
питывать наших людей.

Такова уж специфика 
предприятия, что даже ■ об
щие собрания коллектива 
проводятся в два приема. 
Нельзя оставить город без 
такси. Поэтому собирают 
вначале одну смену такси
стов, потом — вторую. Заме
ститель начальника авто
предприятия по воспита
тельной работе Александр 
Прокопьевич. Асеев,', который 
когда-то начинал в атопар- 
ке слесарем, рассказывает, 
что сейчас текучесть кадров 
в коллективе сократилась 
до минимума. Более того, 
сейчас берут на работу так
систов путем конкурсного 
отбора: классность, стаж, об
разование. Все, не имеющие 
среднего образования, учатся 
в школе рабочей молодежи. 
Такое поставлено условие. 
Иначе не доверят такси.

— У нас половина' водите
лей в возрасте до 30 лет, —■ 
рассказывает Александр 
Прокопьевич. — Влечение к 
спорту у них естественное. 
А нам хотелось бы, чтобы 
это стремление опять-таки 

. способствовало развитию 
профессиональных навыков. 
И вот два года назад мы 
организовали автомотосек- 
цию. Выделили ребятам че- 

.тыре «Волги», мотоциклы. 
Даже построили для этой 
техники специальный кор
пус, хотя с производствен
ными помещениями у нас 
очень трудно. Сейчас: плани
руем создание спортивного 
городка. Успехи наших 
спортсменов заметны. Они 
привозили кубки победите
лей из Барнаула, Новосибир
ска. Спорт тоже помог нам 
в стабилизации производст
венного коллектива. А когда 
коллектив Достоянный; вос
питательный процесс идет 
гораздо успешнее. И проис- 
водСтвенные результаты под
нимаются. По итогам, прош
лого года наше автотран
спорт! гое предприятие № 3 
признано лучшим среди 
транспортных предприятий 
области. Но это. совсем не 
значит, что мы удовлет
ворены своей работой. Про
блем множество. Одна из 
главных •— культура обслу
живания пассажиров.

Таксист —.хозяин маши
ны целый день. - Пасажиры 
у него меняются чуть ли не

каждые 15 минут. Уже вы
работался словесный мини
мум общения: «Свободен?» — 
«Куда?» — «Сколько»?. Соб
ственно, эти три слова и оп
ределяют .главное. Но сколь
ко за этим порой кроется 
обид, недовольств и претен
зий! Общение пассажиров и 
таксистов — процесс, заклю
чающий в себе в какой-то 
мере взаимовоспитание.

Эдуард Михайлович Ми
хайлов, который за рулем 
такси уже двадцать второй 
год, говорит:

— Нехорошо, нетактично 
расспрашивать пассажира, 
куда он хочет ехать еще до 
того, как пассажир сел в ма
шину.

Эдуард Михайлович — се
дой, худощавый, быстрый в 
движениях. Типичный пред
ставитель таксистов. Он 
прекрасно знает Томск, с 
удовольствием и интересно 
рассказывает приезжим о 
городе. За все,.:годы на него 
не было ни единой жалобы. 
Каково ему, когда некоторые 
пассажиры обращаются на 
«ты», считают, что можно 
снисходительно похлопать 
водителя по плечу, намекая 
на чаевые. Таксисту трудно 
сдерживаться, а надо.. Такая 
работа...

Вот поэтому не зря пер
вый представитель профес
сии таксистов в нашем горо
де В. А. Козлов назвал 
главным качеством-тех, кто 
сидит за рулем «Волги» с 
шашечками на дверцах,

. умение работать с людьми.
Бывает, новички поездят 

всего неделю за рулем и 
приносят заявление: уволь
те, не могу.

А надо еще таксисту, кро
ме всего прочего, беречь 
свою машину. В гололед и 
грязь, в мороз и жару «Вол
га» должна быть безотказ
ной и чистой. Ради этого 
уж не приходится считаться 
с личным временем. Более 
250.000 километров прошли 
без капитального ремонта 
машины Михаила Тихоно
вича Ковалова, Бориса Ни
колаевича Аугиса, Эдуарда 
Михайловича Михайлова, 
Владимира Ивановича Смир
нова. Такой пробег — тоже 
показатель высокого класса 
водителя.

Нынче .каждый таксист 
предприятия решил в свой 
день' отдыха, отработать од
ну смену на сэкономленном 
горючем и перечислить за
работок в Фонд мира.

Каждое утро разбегаются 
, по городу «Волги» с шашеч
ками на дверцах. Появились 
и новые с желтым, мигаю
щим прямоугольником на 
крыше •—' издалека заме
тишь. Десятки ■ тысяч, кило
метров, которые пробегут 
они за день, — это показа
тель напряженной жизни го
рода.

Э СТОЙЛОВ.

ЗАКОН ЕСТЬ ЗАКОН

РЕШ ЕН И Е НЕ С ООТ В Е Т С Т ВУ Е Т
Уважаемая редакция!
Недавно жители нашего до

ма № 101 по улице Киев
ской получили единые 
книжки для расчетов за 
квартиру, коммунальные и 
другие услуги. Конечно, пре- 
жде всего мы внимательно 
изучили правила пользова
ния, утвержденные решени
ем № 561 Томского гориспол
кома от 13.09.73 г.

Каково же было удивле
ние, когда в пункте 6-м этух 
правил мы прочитали, что 
квартплату обязаны, вносить 
не позднее 25 числа текущег 
го месяца. Я знаю, что, со
гласно закону, своевремен
ной считается плата, внесен
ная не позднее 10 числа сле
дующего за прожитым меся
ца. Пробовал это доказать в 
домоуправлении КЬ 8, но там 
меня и слушать не стали, 
сказали, что, если не запла
чу до 25 числа, попаду в за
должники.

На протяжении многих лет 
жилищные органы наруша

ют и другие законоположе
ния об уплате за жилье и 
его содержание. К примеру, 
законом установлено, что 
расходы по уборке лестнич
ных клеток в многоэтажных 
домах ложатся на домоуп
равления. Фактически же в 
большинстве домов за убор
ку лестниц каждый кварти
росъемщик ежемесячно пла
тит 1 рубль, или 12 рублей в 
год. Получается, что жильцы 
только одного 80-квартирно
го дома ежегодно из своего 
кармана уплачивают 960 
рублей, а ведь таких домов 
в домоуправлении десятки.

В. ДЕМИН, 
пенсионер.

г. Томск.

Мы показали это письмо 
заведующему юридической 
консультацией облсовпрофа 
А. Петрову. Вот что он отве
тил:

— Статьей 303 Граждан
ского кодекса РСФСР преду
смотрено, что наниматель 
обязан платить за жилье

ежемесячно не позднее 10 
числа следующего за прожи
тым месяца. Эта статья оп
ределяет лишь порядок вне
сения квартирной платы. 
Правила же пользования 
электроэнергией утверждены 
Министерством энергетики и 
электрификации СССР и 
предусматривают ежемесяч
ный расчет за эту.'услугу.

В Томске для удобства 
расчетов введена единая 
книжка, и решением испол
кома томского Совета на
родных депутатов утвержде
ны правила пользования ею. 
Однако срок внесения кварт
платы, указанный в прави
лах, противоречит статье 
303 Гражданского кодекса 
РСФСР.

По. закону в жилых много- 
этажных домах и во всех 
домах типа гостиниц и об
щежитий (независимо от их 
этажности) управления до
мами и жилищно-эксплуата
ционные конторы обязаны 
содержать уборщиц лестнич
ных клеток. Правда, в по

становлении Совета Мини
стров РСФСР от 18 октября 
1962 года рекомендуется 
«...развивать и распростра
нять на добровольных нача
лах общественные формы 
обслуживания домохозяйств 
(уход за зелеными насажде
ниями, уборка лестниц, уст
ранение мелких неисправно
стей в домах)». Но для этого 
жилищные органы обязаны 
получить добровольное со
гласие самих жильцов. В 
приказе Министерства жи
лищно-коммунального хозяй
ства от 25 июля 1973 года 
подчеркивается недопусти
мость необенованного сокра
щения уборщиц. Министр 
обязал жилищно-коммуналь
ные органы укомплектовать, 
где это необходимо, штаты 
уборщиц лестничных кле
ток. Но, как видим* эти по
ложения томскцми комму
нальщиками не выполнены.

Еще в первые годы Совет
ской власти В. И. Ленин 
указывал на то, что у нас в 
стране не могут существо
вать казанские, самарские и 
другие законы, законодатель
ство должно быть единое. Об 
этом необходимо помнить 
всем, кто пытается внести 
какие-либо изменения в су
ществующие законы.

I I
ТЕАТР

28 м а р та  — «М иссис П айпер 
ведет следствие»  — 19-30.

О С < ш э
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Заб уд ьте  слово «см ерть»  —
9, 12-40. 14-30, 16-20, 18-30. 21. 
«Ветер  стр ан ств и й »  — 10-50.
П еред  с еан са м и  в 18-30, 21 со
сто я тся  встр е ч и  с тво р ч еско й  
груп п ой  О десской ки ностудии , 

имени М. ГОРЬКОГО 
«О тряд  особого н азначения»

— 8-50, 10-40, 12-30, 14-20, 16-20,
18-20, 20-20, 22-10. С остоятся
встр е ч и  с тв о р ч еск о й  группой  
О десской ки ностудии . «Сы н 
чемпиона» — 8-40, 10-20, 12.
13-40, 15-20. 17. 18-40. 20-20. 22. 
З ал  ки н охрон и ки . «О лим пий
ский  прицел», «Три , п я ть , сем ь, 
д е в ять» , «Том ские встр ечи », 
«Мяч из глуб и н ы  веков» — 9, 
10-05, 11-10. 13-20, 14-25, 15-30.
17-40, «О наш ем  театр е»  — 
12-15, 16-35. ‘

«ОКТЯБРЬ»
«С ви д етельство  о бедности»

— 8-40. 10-20. 12, 13-40. 15-20.
17. 18-40, 20-20. 22. «Подарок
судьбы » — 8-50, 12-10, 14, 16.
18, 20. 22. П еред  с еан са м и  в
18. 20 со сто я тся  в стр е ч и  с 
тво р ч еск о й  груп п ой  О десской 
кн  ноет  мд ии. М ультсбор ник
№ 83 — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Побег из тю рьм ы » — 9,

10-50, 12-40. 14-30, 16-20. 18-10, 
20-10. П еред  с еан са м и  в . 18-10. 
20-1.0 в стр е ч и , с . тво р ч еско й  
группой О десской ки н остудии .

«Н ен ави сть»  — 9, 12, 13-30. 15. 
16-30, 18, 19-30. 21. «М айская 
ночь, или Утоп лен н иц а»  •—
10-30.

«СИБИРЯК»
«Подарок черного ко лд ун а» — 

9-20. 16. «Ч етвер тая  высота»- — 
11. 12-40. 14-20. 17-40. 19-20. 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Клю ч без права передачи» 
— 11. 15. «Блеф » — 17. 19. 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«На ясн ы й  огонь» — 17, 19.

21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Горож ане» —- 15. «Кр асн ы е 

ди п кур ьер ы » — 17-10. 19. 21. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

нос. НОВОГО
«Осенние колокола» —- 17-30. 

«У лан »  ■— 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗэ 
*К онск-Гообуно к» — 10-ЭП.

«Синьор Робинзон» — 17. 19, 21. 
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Обмен» — 15, 16-50. 1В-4Г

20-80.

30 марта
в помещении 

ДК «Авангаод»
Е. Птички к 

«БАБИЙ БУНТ» 
(казачья музыкальная ко

медия по мотивам донских 
рассказов М. Шолохова). 

Начало — в 20 часов.

30 марта в 19 часов клуб 
железнодорожников прово
дит тематический вечер 
«Для вас, женщины». В про
грамме: демонстрация мод 
весенне-летнего сезона, кон
церт. Играет вокально-ин
струментальный ансамбль и 
духовой оркестр.

' 31 марта — 1 апреля.
(31 марта — по абонементу № 3 для студентов).

Концертный зал филармонии

Барток —
СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ
, Два портрета.

Барток — Вторая сюита для оркестра.
Сен-Санс — Пятый концерт для фортепьяно с оркест-

ром. %
Энеску — Вторая румынская рапсодия.
Исполнитель — Томский симфонический оркестр.
Дирижер — Борис Бабенко.
Солист — заслуженный артист РСФСР Николай Пет-

ров.
Соло в оркестре — Сергей Зеленкин (скриггка).
Начало —- в 20 часов. Билеты продаются.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
совместно с учебным комбинатом Томского территори
ального управления строительства проводит набор на кур
сы по следующим специальностям: шофер III класса,
машинисты крана на пневмогусеничном ходу (из числа 
трактористов), машинисты автокранов (из числа шоферов), 
машинисты автогрейдеров, машинисты компрессоров, мо- 

. токатков, слесарь-монтажник технологического оборудо
вания. Срок обучения — от 3 до 5 месяцев. На курсы 
принимаются мужчины, отсл57жившие в рядах Совет
ской Армии. Принятым на курсы выплачивается стилен- 
дия в размере 70—86 руб. в месяц. Одиноким''предостав
ляется благоустроенное общежитие, семейным — благо
устроенные квартиры в порядке очереди.

За справками обращаться по адресу: г. Томск, пр. Ки
рова* 17; К. Маркса, 7, в бюро по трудоустройству и ин
формации населения; пер, Фруктовый, 28-а. в учеб
ный. комбинат. Проезд автобусом,' троллейбусом № 2, 
трамваями №№ 1, 3 до остановки _ «Ул'. Кулагина».

Томское бюро путешествий 
и экскурсий приглашает со
вершить путешествие само
летом по маршруту выход
ного дня Томск —■ Кемерово 
—Томск.

С п р а в к и  по т е л е ф о н у  
3-14-21. '

■МЕНЯЮ благоустроенную 
двухкомнатную квартиру в 
г. Анадыре Магаданской 
обл. на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Интернационалистов, 25, кв. 
60.

СПОРТ

Н А  П Р И З Ы  
К О С М О Н А В Т А

Томич мастер спорта меж
дународного класса Алек
сандр Старченко занял вто
рое место, в спортивной 
ходьбе на 20 километров, Он 
был участником Всесоюз
ных соревнований по бегу и 
спортивной ходьбе, которые 
проводились в Москве на 
призы первого космонавта 
Ю. А. Гагарина.

А Старченко уступил 
шесть секунд чемпиону Со
ветского Союза В. Семенову. 
Оба они превысили, мировое 
достижение.

В этих же состязаниях 
томич В. Клещеногоз занял 
седьмо? место в бете на 20 
километров.

В. АЛИТКИН.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
СОВЕТСКОГО РАЙОННОГО 

СОВЕТА НАРОДНЫХ 
ДЕПУТАТОВ

Десятая сессия Советского 
районного Совета народных 
депутатов состоится 29 мар
та в 15 часов в помещении 
ооллектория '(пр. Ленина..75).

На рассмотрение сессии 
выносится отчет о работе ис
полкома за 1978 год.

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций, учреждений, 
учебных заведений, ceKpeta- 
ри партийных, комсомоль
ских организаций, председа
тели комитетов профсоюзов, 
домовых, уличных и квар
тальных комитетов.

С Р Е Д А , 28 марта 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А

М ОСКВА
10.00. «В ремя». 11.05-. .«Весе

лы е  сти х и ' и р а с с к а зы  и сп о л н я
ю т м о сковски е ш кольники».-,'

С 12.4о до 16.00 — п ереры в.
16.00. Н о в о с т и .. 16.20. «С ель

ск и е  будни». К инопрограм м а
17.20. К онцерт вогсального . -ан
сам б л я  «В оронеж ские д евч ата» .
17.35. «Ф ильм  — детям ». «К ани
кулы ». 3-я сери я . «Все дороги  
вед у т в Г ож иялки».

ТОМ СК
18.30. Н овострт. 18.45.' - «Сего

дн я д еп у та тск и й  прием ». «П ла
н и р о ван и е  соц и альн ого  раЗЕи^ 
тн я  области». В едет п рием  
п р ед се д ател ь  областной ' ггла.т 
новой  ком и сси и  В. Г. Попов.
19.20. «Внимание! - Зим ннй  ком 
п л екс  сельх о зр аб о т» . Парто'тэ- 
ганизацр-рД со вх о за  «С оветский» 
в борьбе за  вы п о л н ен и е  • соцна- 
ли ст ич ески х  об яз  ат е л ь е  т в .
19.35. «П ервы е ш аги  к у л ь ту р н о 
го к о м п л е к са  с ел а  Н овокуско- 
ва».

М О СКВА
20.15. «С егодня в мире». 2D-;30. 

К онцерт, Г осударственного- а н 
сам б л я  тан ц а  «Дайле». 20~55. 
М. П аньоль. «Топаз». Т ел есп ек
так л ь . 22.30. «Время». 23.00, 
М еж д ун ародн ая в с т р е ч а  по ф у т
болу. С борная СССР — сборн ая  
Б олгари и . 00.45. Н овостч.

ВТО РА Я  П РО ГРАМ М А
М ОСКВА

19.30. «Л етопись . зем ли  тю 
м енской». Т елеочерк. 20.15. «Се
годня в мире»,

ТОМ СК
20.30. «Ф и льм —детям ». «Тере

мок». 20.55.. « Т о м с к у — в ы то 
ргую ди сц и п ли н у  т р у д а  и бы та». 
21.10. Н овости. 21.25. . Докумен- 
тал ь н ы е  Ф ильм ы  ; «Главная 
строй ка» , «Болот'а 2000 . года».

радио
С Р Е Д А , 28 м арта

7.36. Обзор п оследн и х  и зве  
стирТ. 7.44. «Говорит ш та1б .Все
сою зной у д ар н о й  к о м с о м о л а  
ской  стройки». 9.15. По "с т р а 
ни ц ам  га зе ты  «К расное- з н а 
мя». 19.50.. П оследние и звести я . 
20.01. «Смена». Р ад и о п р о гр а м 
м а для м олодеж и. «НавстЬеч'-ч 
л ен и н ск о м у  ком мУ нясттН еско- 
м у субботнику» . '«У д арн ая зо 
вет». Из ц и к л а  « Б и ограф и и  м о
лоды х». П очта «Смены».

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

МЕНЯЮ благоустроенную 
комнату ч( 14 :кв, м) в- центре 
г. Киева' на отдельную бла
гоустроенную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Киев-1.52,
ул. Серафимовича, 17, кв. 69; 
г. Томск, тел. 4-52-14.

Л ен инский  рай ком  .КПСС, 
п ар ти й н ая  о р га н и зац и я
Томского реч ного  '• п о 'рта ' 'н а 
вещ аю т о см ер ти  в ете р ан а  
п арти и , ч л е н а  КПСС , с .1927 
года

В О Р М С Б Е Х Е Р А  
Ивана Ивановича,

п ослед овавш ей  24 м арта  
1979' года, тт в ы р а ж а ю т ' гл у 
бокое со б олезн ован и е -род
ным. и . б ли зки м  покойного.

Л ен инский  р ай к о м  ' КПСС, 
р ай и сп олком  и коллектив- 
п рои звод ствен н ого  объедине- 
нр-ря Т о м с к г о о ш в е й б ы т  с п р и - 
скорби ем  и звещ аю т- о ско
роп ости ж н ой  см ерти  с е к р е 
т а р я  п артб ю ро  . •

ГЕРА С И М О В А
Георгия Захаровича

и в ы р аж аю т глубокое соб о
л езн о в ан и е  родны м  И бЛИЗ-
КИМ; - - : : . ..

С оветский рай ком  КПСС и. 
рай и сп олком  с глубоким  
п ри ско р б и ем  и звещ аю т о 
скороп ости ж н ой  см ерти  ч л е 
н а  КПСС, д еп у та та  райо,ино
го Совета н ар о д н ы х  деггута- 
тов, бы вш его  н ач а л ь н и к а  
р а й о н н о г о . отдела - в н у тр ен 
н и х  дел  п о л к о вн и к а  .м и ли 
ци и  '

ГЕРА С И М О В А
Георгия Захар овича

и в ы р аж аю т  соболезн ован и е 
сем ье и 'близким ' покойного.':
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